
-----------sEsrÓN DE AYU NTAMT ENTO N ÚMERO I 2 (DOC E)------
PRESIDENTE IiUNICIPAL: En el municipio de Mazamitla, Jalisco, siendo las 11:11

(once horas con once minutos) del dia 19 (diecinueve) de agosto del año 2022 (dos

mil veintidós), nos encontramos reunidos los integrantes de la Junta de

Ayuntamiento 2021 - 2024, en la Sala de Sesiones de la Presidencia Municipal,

ubicada en Portal 5 de mayo No.4, Colonia Centro, C.P.49500, Mazamitla Jalisco.

Misma que, med¡ante convocatoria se citó, a fin de desarrollar la SESIÓN DE

AYUNTAM|ENTO NÚMERO 12 (DOCE)CON CARÁCTER DE ORDINARIA. --------

PRESIDENTE IIIUNICIPAL: Secretario, le solicito pasar lista de asistencia. -----
SECRETARIO: Buen día a todos. Pase de lista

SECRETARIO: Es cuanto, Presidente.

PRESIDENTE MUNICIPAL: secretario, ¿fueron notificados en tiempo y forma los
integrantes de la Junta de Ayuntamiento para llevar a cabo la presente sesión? --
SECRETARIO: Sí, fueron notif¡cados en tiempo y forma.
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que en ella se tomen

PRESIDENTE ISUNIGTPAL: Secretario,
orden del día. -----------

proceda al desahogo del primer punto del
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\sgcRemnlo: puNTo 2 (DOS). - LECTURA DEL ORDEN DEL DfA y, EN SU§CASO , SU APROBACIÓN

'PRESIDEI{TE tluNlclPAL: secretario, le solicito dar lectura al orden del día. ---
-------------oRDEN DíA----___

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM;
2. LECTURA DEL ORDEN DEL DíA Y SU APROBACIÓN
3. APROBACIÓT.¡ OE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO DE LAS TABLAS

VALORES CATASTRALES UNITARIOS PARA EL AÑO 2023 (DOS
vErNTrrREs);

4. AUTORIZACIÓN DE Iá JUNTA DE AYUNTAMIENTO DEL PROYECT
INICIATIVA DE LEY DE INGRESOS 2022 (DOS MIL VEINTITRES)
MUNICIPIO DE MAZAMITLA, JALISCO;

5. AUTORTZACTÓ N DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO DE Iá OBRA
DENOMINADA "CONSTRUCCIÓN DE CUBIERTA EN I.A CANCHA DE LA
ESCUELA PRIMARIA INSURGENTE GUZMAN" EN LA LOCALIDAD DE
EPENCHE CHICO DEL MUNICIPIO DE MAZAMITLA, JALISCO;

6. AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO DE LA OBRA
DENOMINADA "REHABILITACIÓN DE EMPEDRADO AHOGADO EN
CONCRETO EN LA CALLE EL ASERRADERO" EN EL MUNICIPIO DE
MAZAMITLA, JALISCO;

7. AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO DE LA OBRA
DENOMINADA 'REHABILITACIÓN DE EMPEDRADO AHOGADO EN
CONCRETO EN LA CALLE DANIEL CARDENAS MATA'EN EL MUNICIPIO
DE MAZAMITLA, JALISCO;

2022 (DOS MrL VETNTDÓS);
9. AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO, PARA LA FIRMA DE

CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA SECRETARÍR OC CUITUNR
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PRESIDENTE MUNICIPAL: De conformidad a lo dispuesto en el articulo 32 (treinta
y dos) de la Ley del Gobierno y la Administración pública Municipar del Estado de
Jalisco, informo que existe quórum legal para desarrollar la sesión de Ayuntamiento
número 12 (doce), con carácter de ordinaria del Gobierno Municipal de Mazamifla
2021 '2024 (dos mir veintiuno - dos mir veinticuatro), siendo válidos los acuerdos

4
',€ECRETARIO: PUNTo 1 (uNo). - LrsrA DE ASrsrENcrA y DECLARACTóN DE

§ouónuu.
"\
(lntegrantes de la Junta de Ayuntamiento les informo que el primer punto de la orden
adel .día,.y" Ir" rrevado a cabo ar rearizar er pase de rista correspondiente y
¡declaración de quórum legal. ------

.,: PRESIDENTE tluNlclPAL: secretario, continúe con er punto número 2 (dos) deri orden del día. -----

@
8. AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO, PARA REALIZAR EL

PRIMER INFORME DE GOBIERNO DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE
MAZAMTTLA 2021-2024 (DOS MtL VEINT|UNO - DOS MtL
VEINTICUATRO), EL DIA VERNES 30 (TREINTA) DE SEPTIEMBRE DEL
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JALISCO DEL FONDO JALISCO DE ANIMACIÓN CULTURAL 2022 (DOS
MIL VEINTIDÓS);

lO.AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO DEL PROGRAMA
FUERzA MUJERES MAzAMITLA 2022 (Dos MIL vElNTlDós); ---------------

II.ASUNTOS VARIOS.

PRESIDENTE MUNCIPAL: En votación económica se solicita que quien esté a
favor lo manifieste levantando su mano

VOTACIÓN ECONOMICA
PRESIDENTE MUNICIPAL- ARQ. JORGE ENRIQUE MAGAÑA VALENCIA - A FAVOR

SíNDIco MUNCIPAL - C. SARA NALLEY MATA PARTIDA - A FAVOR

REGIDOR - C. DANIEL GUIJARRO VILLA - A FAVOR
REGTDORA- C. mARiA DEL CARMEN CONTRERAS CONTRERAS - AFAVOR /
REGTDORA - LlC. ilARfA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA /
REGTDORA-C. UAníl rrnxnHol ohz NovoA-A FAVOR I
REGIDORA - C. IUARÍA R|TA NOVOA ELIZONDO - A FAVOR \
REGIDOR-ARO.MARTÍNHAC¡ASSANTILTAI .ITIVON \
REGIDOR - C. iiIGUEL ÍUARTINEZ LÓPEZ - A FAVOR

REGIDORA - C. NORALBA MENDOZA TENDOZA - A FAVOR

REGIDOR - C. RIGOBERTO PÉREZ VALERIANO - A FAVOR

lpngslOgffg I¡UNICIPAL: La presente iniciativa, a propuesta de la Hacienda

,Municipal, contempla los valores unitarios aplicados durante el ejercicio 2023 (dos

.. imil veintitrés) de las tablas de valores unitarios de suelo y construcc¡ón en todos sus

.)'rubros. Este Gobierno Municipal se ha establecido los objetivos de incrementar la

..lrecaudac¡ón de ingresos locales y disminuir el número de contribuyentes morosos
:para lograr un balance presupuestario sostenible de las finanzas públicas

§municipales
.sol¡cito la presencia del licenciado Rodrigo Novoa Bernal para que nos exponga

proyecto de esta iniciativa

DIREGToR DE cATAsTRo, Llc. RoDRlGo NovoA BER}IAL: Buenos días

presidente, secretario, síndico y todos los Regidores, estoy aquí para presentarles

el proyecto de la Tabla de valores para Mazamitla para el ejercicio fiscal del 2023

(dos mil ve¡nt¡trés), creo que, en su mayoría ya sabemos qué son las tablas de

valores pero para los que no, es el método en el cual, tanto catastro del Estado,

como el Municipio, determinan los valores que se le van a dar a los predios y a los

inmuebles dentro de nuestro Municipio. En seguimiento a eso me permito decirles

ueelfundamentolegalestábasadoenelartículo13(trece)delaLeydeCatastro
Municipal para el Estado de Jalisco donde, entre las obligaciones que nos refieren

en ese artículo, corresponde al catastro Municipal las siguientes obligaciones: ---

En su fracción lX (novena), elaborar las propuestas de valores unitarios de terrenos

y construcciones, así como los coeficientes del demérito o incremento para
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PRESIDENTE MUNIGIPAL: Secretario, cont¡núe con el punto número 3 (tres) del

; \' orden del día.

\sEcREtln¡o: puNTo 3 (TRES). - APRoBAcIÓN DE LA JUNTA DE

\:AYUNTAMIENTO DE LAS TABLAS DE VALORES CATASTRALES UNITARIOS

''eARA EL Año 2023 (Dos MIL vElNTlrRÉs). -------

igcngrenlo: Aprobado Presidente.
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para su conoc¡m¡ento, información y análisis, al Conse.io Técnico

UE los

ffi
remitirlos,
Catastral.

§

Así mismo, en el artículo 115 (ciento quince) Constitucional, nos refiere que obliga
a los Ayuntamientos a proponer al Congreso las tasas y bases sobre las cuales se
van a cobrar los impuestos referentes al catastro en el Municipio.

Después de eso ya entramos un poquito a materia, qué pasa si no presentamos las
tablas de valores: en primer lugar, no se actualizan nuestros valores, esto es que,
por más que el municipio crezca, se estaría cobrando lo mismo que hacc 3 (tres) o
4 (cuatro) años; áreas dotadas que se les han presentado nuevos servicios o
mejoras en calles o en alguna zona, se les estaría cobrando lo mismo que en años
pasados, no tendría un incremento y por ende, no se estaría recaudando más por
cuestión de catastro. Y, por último, se incurre en responsabilidad porque como ya
lo v¡mos, es una obligación de catastro y presentar sus tablas de valores cada año.

rt'\

lf'¿Oue contiene el proyecto de tablas de valores? Como tal, las tablas de valores

-'jpresentan 
los valores de construcción por metro cuadrado, presentan nuestra tabla

§de deméritos e incrementos; un plano llave del sector urbano que es ahora la
cabecera municipal de Mazamitla zonificada por láminas; los valores de suelo

:urbano; planos de localidades, delegaciones y fraccionamientos; las tablas de
§ valores de los centros de población con menos de 10 (diez) manzanas; así como

\una zonificación del sector urbano que se dividen en zona I (uno), zona 2 (dos
\zona 3 (tres); y, los valores de suelo ústico, por valor por hectárea

\Ahora bien, la recomendación que nos hace Catastro del Estado es q

Mazamitla
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inflación para que poco a poco combatan el rezago que presenta; este rezago es e

municipios que tienen valores bajos incrementen los porcentajes mayores a \i

valor comercial contra el valor catastral que se tiene, para ir equiparándolo
progresivamente y ajustarlo lo más posible

Este es el plano llave de las tablas de valores que están actualmente autorizadas y
con las cuales estamos cobrando, como podemos ver son 9 (nueve) zonas las que
están determinadas, en la parte superior vemos que, lo más marcado es el
fraccionamiento de Lomas Verdes, en la 42 y, para darles un ejemplo de las
actuales. Este sería nuestro plano llave, estamos viendo en una coordinación con

el Estado y Catastro Municipal que, por el mismo crecimiento que tiene
ya se necesita una mayor zonificación como podemos ver en la tabla I

(uno) y 5 (c¡nco) vendría siendo Epenche chico que anteriormente no estiaba; Llano
de los Toros en la lámina 13 (trece); la Estacada y la parte posterior donde está el
oXXo en la lámina g (nueve) y 10 (diez). Este es er antes y este es er después. --
otro ejemplo es fraccionamiento Lomas Verdes esa es la laminación como estaba
descrito el fraccionamiento de Lomas Verdes en el año actual y vamos a proceder
a un plano así, donde ya t¡ene un mayor detalle, donde ya tiene un incremento en
el valor por calles y ya está más personalizado y detallado, las formas de las calles
y calles que no estaban involucradas en el anterior proyecto.

Catastro d

\
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segóu os enttw¡uttt¡tto utJutno tz (Dctcl)

Una reforma en 1999 (mil novecientos noventa y nueve) en el cual orden una
homologación para tratar de ajustar los precios catastrales con los precios
comerciales.
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Epeche Chico, se le determinó un valor por calle, por el mismo ¡ncremento que ha

tenido el municipio, el crecimiento y los servicios que demandan estas localidades,
anter¡ormente sólo tenía un valor como por localidad, todo Epenche Chico tenía un

valor de $600.00 (seiscientos pesos) por metro cuadrado y ahorita, determinadas
calles, tienen un incremento al valor por calle y las subsecuentes que no están
dentro de esta llave se refiere a la población como tal, ahorita lo van a ver. Llano de

los Toros es otro de los ejemplos que no estaba y actualmente ya va a tener una

zonificación por calles, sobre todo las principales, esta es la carretera hacia Valle

de Juárez y son las principales calles, las que están fuera es como el ejemplo de

Epenche Chico pasan a un valor por zona, de toda la localidad.

Así pues, el ejemplo, en las tablas actuales el Llano de los Toros t¡ene un valor de

$360.00 (trescientos sesenta pesos) metro cuadrado, vamos a pasar al 2023 (dosmil

veintitrés) a un valor de $400.00 (cuatrocientos pesos) metro cuadrado, en las zonas
que no estén en las calles que ya les enseñé, las que no estén dentro de ese

cuadrado, van a pasar a tener un valor de los inmuebles que se nos presenten

dentro de las calles se les va a entregar el precio de $770.00 (setecientos setenta
pesos) metro cuadrado, esto es por la demanda que Catastro del Estado le

recomienda al Municipio, para poder dotar de mejores servicios a esas localidades

y el propio crecimiento que nos ha presentado el municipio.

Este es nuestro dictamen, que Se presentó las tablas de valores ante Catastro del

Estado, donde se refiere a los fundamentos que ya les leí y donde Catastro del

Estado concluye que en Mazam¡tla existe un apego en urbano y en rústico en

-valores suger¡dos por el Consejo Técnico Catastral del Estado, por lo q

1\valores presentados en su proyecto con estos rubros son adecuados con

§ factorización que se le entrega al municipio; así mismo, los valores de co
fo

que se encuentran con rezago, aunque incrementamos un poco más q

N inflación, nos piden seguir incrementando en los años subsecuentes, para po

\ hacer la homologación que marca el artículo 115 (ciento quince) constitucional que

§e" ap.garse lo más posible a los valores comerciales. Vemos que es complicado

i pero es tratiar de ir ajustando un poco más. ------
\

Además, se nos hizo unas recomendaciones a nuestro proyecto de tablas como son

* las siguientes: Por el mismo crecimiento que tuvo el polígono de Mazamitla y de

todo el municipio, turnaron al funcionario responsable, en este caso, su servidor,

\
para que se terminen de detallar

de la cabecera municiPal, los núm

unos nombres que están ausentes en las láminas

eros de manzana, pero esto fue derivado al propio

crecimiento, como vimos no estaba involucrado ni la Estacada ni la zona poste nor

a donde esté el OXXO, el Llano de los Toros, Epenche Chico ; también ya tenemos

unificada la colonia Guadalupana, anteriormente también estaba por zona' ---------

Entonces, se tendrá que redefinir todo el número de manzanas y poner los nombres'

así mismo, nos Piden realizar P lanos de las delegaciones que cuentan con más de

't0 (diez) manzanas, Por ejemPlo, la Central, el Zapatero, los Cazos y Pinos de

Mazamitla, Para los años subsecue ntes. Ahora bien, en comparativa, en el año 2O2O

(dos mil veinte) Catastro de Mazamitla, Catastro MuniciPal, tenía unas cuentas

totales de 22,119 (veintidós mil ciento diecinueve), de esas cuentas, 18,802

dieciocho mil ochocientas dos), activas' En el 2021 (dos mil veintiuno): cuentas

\

)

§l (

totales 23,157 (veintitrés mil ciento crncue nta y siete) Y, activas 19,684 (diec inueve

ú'
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mil seiscientos ochenta y cuatro), práct¡camente. En el 2022 (dos mil veintidós),
24,463 (veinticuatro mil cuatroc¡entas sesenta y tres) y, activas 28,849 (veintiocho
mil ochocientas cuarenta y nueve), haciendo una proyección para el siguiente año,
vamos a tener un total de cuentas 25,563 (veinticinco mil quinientos sesenta y tres)
cuentas totales en Catastro de Mazamitla, de las cuales 21,829 (veintiun mil
ochocientos veintinueve) estarán activas, esto es, que el crecimiento que está
teniendo Mazamitla nos permite hac¿r una zonificación o expand¡r, un poco más,
todo el sector de Catastro

Me permití también hacerles esto, en el año 2022 (dos mil veintidós) del periodo del
primero de octubre al 18 (dieciocho) de agosto, hubo una recaudación total de
$16,495,343.00 (dieciséis millones cuatrocientos noventa y cinco mil trescientos
cuarenta y tres pesos), una proyección estimada para el siguiente año, dentro del
mismo período, sería $18,144,877.O0 (diceciocho millones ciento cuarenta y cuatro
mil ochocientos setenta y s¡ete pesos), casi 2 (dos) millones de pesos de incremento
por las cuentas que va a ver de más.

Sería todo de mi parte, para su conocimiento

PRESIDENTE MUNICIPAL: Gracias, Rodrigo.

No sé sí se tenga alguna duda en este tema

\fr4ar que nada, la elaboración de esta propuesta es a recomendación del Ca stro

\del EstaOo, que es el que nos rige y pues todo está basado en las I v
reglamentos que nos permiten hacer este tipo de modificaciones a las tabla de

:: valores. La actualización, más que nada, nosotros como municipio, saben q
.."tenemos una demanda de servicios que sobrevalora la cantidad de población que

\t n"ro. registrada por el fNEGl, pues nosotros tenemos 14,000 (catorce mil)
\ habitantes y, realmente, otorgamos servicios a veces hasta 40,000 (cuarenta mil) y
\50,000 (cincuenta mil) habitantes, entonces por eso tenemos que actualizar lo más

§ Posible las tablas de valores para permitir la maniobra de dotar de servicios a todas

\las zonas. Más que nada, es la propuesta al igual que la Ley de lngresos
bnseguida también se va a explicar. ----------------
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No sé sí se tenga alguna duda

REGIDORA, C. MAR¡A R|TA NOVOA ELTZONDO: ¿y et incremento? _____-_-___-

D]RECTOR DE CATASTRO, LlC. RODRTGO NOVOA BERNAL: Et incremento que
se propone y está autorizado por Catastro del Estado es de un 10o/o (diez por ciento),
es Ia recomenda ción. De hecho, Catastro del Estado nos había sugerido más
ncremento, pero en análisis con el Consejo Catastral Municipal, con el presidente

presente, pues fue también no impactar además er borsillo der Mazamiflense como
tal, porque muchas veces, Mazamifla se ve beneficiado por er turismo que viene y
tiene una cabaña, un rotecito y todo, pero también no tenemos que dejai de rado er
Mazamitlense como tar. Entonces er incremento que se vio óptimo es er der 10%
(diez por ciento), pero ros subsecuentes años ir incrementando más para tratar dehomologar ese impacto que dice er presidente, de ra demanda de servicios que tiene
el municipio contra su padrón catastral, para poder, con los recursoa qr" a" !"n*nde ahí, pues dotar a todas la sociedad, de unos mejores servicios.

6

\J

sEstóN DE AyuNTAMtENTo NúMER, 12 (DocE)

ffi f, 
uo",r**o ruNrcrpAl MazaMrrLA zozt-2o24



Entonces, el incremento es del l0% (diez por ciento).

FRESIDENTE MUNICIPAL: Si, lo que comenta Roy, porque siempre había mucha

diferencia en el valor catastral y en el valor comercial, hay terrenos que tenian valor

comercial de $300,00 (trescientos pesos) y se vendían en $2,000.00 (dos mil pesos

00/100) ó $3,000.00 (tres mil pesos 00/100), Entonces, había una disparidad muy
grande y lo que busca también el Gobierno, en su momento, lo que marca el artículo

115 (ciento quince) que comentaban en ese tema de acercarnos lo más posible. --
DIRECTOR DE CATASTRO, LlC. RODRIGO NOVOA BERNAL: Exactamente,

también en Catastro dicen que va a ser prácticamente imposible porque nunca va a

ser lo mismo el valor comercial al catastral, pero tratar de ajustar lo más posible,

que el margen sea muy poco, pero también sin dejar de lado y sin dejar de descuidar

a los propios habitantes de Mazamitla, por lo tanto, ese fue el valor que se le dio al

REGIDOR, ARQ. MART¡N mAc¡AS SANTILLAN: Precisamente por eso, mi duda

iba encaminada a lo que comentó Rita, ciertamente el valor catastral difiere mucho

del comercial, una persona que tenga 2 (dos) ó 3 (tres) propiedades y sea, a lo mejor

por su posibilidad de hacer negocio, pues está bien, porque su valor probableme nte

aumenta; ahora, el tema es de las familias, qué pasa cuando nada más tiene u

vivienda y qué tanto ese incremento, qué tanto porcrntaje de costo les vay tr

aumentando cada año, si nada más tiene su patr¡monio y es el que va a esta de

incremento.

TODOS: Gracias.

todas maneras aumentando su contribución al Municipio. Entonces, si e
I cuidando esa parte, el 10% (diez por ciento) de lo que está pagando una familia con

: una vivienda unifamiliar es lo que va a aumentar para e|2023 (dos mil veintitrés). -.

{ pneSOgfTE ilIUNICIPAL: Así es. De hecho, supera un poquito al tema de la
\ inflación, porque ya ves que había una proyección del 8% (ocho por c¡ento) y ahorita

I está variando mucho, no hay una proyección que dicen que se estima que llegue al

. s 8.4 (ocho punto cuatro), al 8.5 (ocho punto cinco), entonces es muy cercano al tema
-i d" l" inflación, que es la recomendación que nos hacen siempre en el tema de la

\Ley de lngresos y de las tablas de valores

¿Alguna duda más? Sin comentar¡os.

Sería todo, muchas gracias, Rodrigo

DIRECTOR DE CATASTRO, LlC. RODRIGO NOVOA BERNAL De mi parte ser

§

ESIDENTE MUNICIPAL: Secretario, someta el punto a votación' por favor. --- \
PRESIDENTE MUNICIPAL: En votación económica, se solicita que quien esté a

favor, se manifieste levantando su mano

VOTACIÓN EGONOMICA
PRESIDENTE TUNICIPAL. ARQ, JORGE ENRIQUE MAGAÑA VALENCIA - A FAVOR

SíNDrcO MUNCIPAL - C. SARA NALLEY MATA PARTIDA - A FAVOR

REGIDOR - C. DANIEL GUIJARRO VILLA - A FAVOR

REGIDORA. C. MARíA DEL CARMEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR

REGIDORA - LIC. MARIA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA

J
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. REGIDORA - C. MARíA FERNANDA DíAZ NOVOA _ A FAVOR

. REGIDORA - C. MARíA R|TA NOVOA ELIZONDO -A FAVOR

. REGIDOR - ARQ. MART¡N MACíAS SANTILI-ÁI - E TIVON

. REGTDOR - C. MTGUEL UlnríXeZ lÓpeZ - A FAVOR

. REGIDORA - C. NORALBA MENDOZA MENDOZA - A FAVOR

. REGIDOR - G. RIGOBERTO PÉREZ VALERI,ANO - A FAVOR

SECRETARIO: Aprobado Presidente

ACUERDO NÚMERO I05 (CIENTO CTNCO), - SE APRUEBA POR UNANIMIDAD
EN VOTACIÓN EGONÓMICA DE LOS 1O (DIEZ) INTEGRANTES PRESENTES
DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO.
úr.rco. sE ApRUEBA poR LA JUNTA DE AvUNTAMTENTo l-AS TABLAS DE
VALORES CATASTRALES UN|TARIOS PARA EL AÑO 2023 (DOS MtL
vEtNT|TRÉS) ANEXO: SECRETARíAAYUNTAM|ENTO/ANEXOTOOl t2022. ------

PRESIDENTE MUNICIPAL: Secretario, continúe con el punto número 4 (cuatro) de
la orden del día.

SECRETARIO: PUNTO 4 (CUATRO).- AUTORTZACTÓN DE LA JUNTA DE
AYUNTAMIENTO DEL PROYECTO DE INICIATIVA DE LA LEY DE INGRESOS
2022 (DOS MtL VETNTTTRES) Orl MUNrCtplo DE MAZAMTTLA, JAL|SCO. --------

PRESIDENTE MUNICIPAL: Uno de los problemas principales que enfrentan los
municipios es la falta de recursos para realizar proyectos que impulsen el desarrollo
del mismo y, que en ocasiones se plasman en el Plan Municipal de Desarrollo e

n
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N respuesta a las necesidades que se identifican en las comunidades. Un ejemplo
ello es la falta de infraestructura para la prestación de servicios básicos como lo

.,\ la luz, el agua, el drenaje, etcétera, el mantenimiento de caminos, la fa
§ infraestructura de comunicación a las poblaciones más retiradas de la cabecera

1 t municipal, los espacios de esparc¡miento familiar que necesitan los ciudadanos para

. 
\generar un ambiente de convivencia sana. En este sentido, la facultad que le otorga\-

al Municipio el artículo 115 (ciento quince), fracción lV (cuarta), de la Constitució
Política de los Estados Unidos Mexicanos, le permite hacer recursos propios qu
define a través de cuotas, tarifas y tasas aplicables en impuestos, derechos
contr¡buciones de mejoras que propongan a la legislatura estatal en su iniciativa d
Ley de lngreso Municipal. Debemos ser muy claros en señalar el compromiso qu
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se tiene de este Gobierno Municipal de generar las condic¡ones que le permitan el
desarrollo económico de las personas y sus familias, así como de crear los entornos
adecuados que permitan la satisfacción de sus necesidades con la finalidad de
legir bienestar, estabil¡dad y seguridad, es primordial el apoyo de la actividad
mercial que se realiza en nuestra comunidad pues estamos ciertos que constituye

una importante fuente de empleos y, consecuentemente, de ingresos para la

Solicito la presencia de la contadora Brenda Esperanza Pulido Cabrera para que
nos exponga el tema.

ENCARGADA DE HACIENDA ÍI'IUNICIPAL, LCP. BRENDA ESPERANZA
PULIDO CABRERA: Buenos días

§
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que nos diga qué pasará.

La presente iniciativa de Ley tiene como principal objetivo la sustentabilidad del

gasto e inversión del Municipio para el desarrollo del mismo que, es algo que nos

están haciendo mucho énfasis el Gobiemo del Estado, que seamos gobiernos

sustentanbles porque resulta que dependemos en gran parte de nuestro gasto

la federación y del estado, y como Municipio no somos sostenibles, no sostene
el gasto del aseo público, el gasto de las rehabilitaciones o de las inversiones

Qué podemos cobrar nosotros como Municipio, el artículo l0 (diez) de la Ley de
Coordinación Fiscal del Estado de Jalisco establece que podemos cobrar
impuestos; pero qué clase de impuestos, el impuesto predial, el impuesto sobre
presentación de espectáculos públicos y también sobre las transmisiones

\patrimoniales
§
... Los derechos, los derechos como cuáles, todos lo que prestan nuestras

\)dependencias, lo que viene siendo Rastro Municipal, Aseo Público, Ecología,
':,Parques y Jardines, todo esto se supone que nosotros deberíamos de cobrar un
'.derecho sobre ello

\Los productos sobre lo que cobramos, por ejemplo,
'del portal, de artesanías sobre las calles, entre otros

Los aprovechamientos vienen siendo las faltas administrativas que podamos cobrar
sobre las violaciones de los reglamentos como de policía y Bando de Buen
Gobierno

Y, las partic¡paciones, son lo que podemos percibir, federales y estatales

En la presente Ley se propone un incremento anual del 7% (siete por ciento), estas

\
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rentas del mercado municipal,
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son proyecc¡ones, aunque el INEGI prevé que para el 2o23 (dos mil veintitrés) sea
un incremento der 8% (ocho por ciento) de ra inflación, ra ocDE preveé hasta un
9% (nueve por ciento), pero como son estimaciones no nos podemos ir a hacer un
aumento inflacionario del g (nueve), nosotros estamos poniendo un incremento del
7% (siete por c¡enro) generar. pero hay varios artícuros que res voy a presentar,
donde estamos proponiendo un incremento mayor o una adecuación. por e.¡empro,
en er artícuro 1g (diciocho), fracción r (segunda), de ros predios rústicos, ásto es

J
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ENCARGADA DE HACIENDA MUNICIPAL, LCP. BRENDA ESPERANZA
PULIDO CABRERA: Vamos a ver la iniciativa de Ley de lngresos del Municipio para

2023 (dos mil veintitrés), les voy a platicar un poquito del fundamento legal que

tenemos para ésta. Para empezar, no sé si recuerdan que cuando les presenté el

Presupuesto de Egresos les decía que en el artículo 1 15 (ciento quince)

Constitucional, fracción lll (tercera), nos daba obligaciones con la población como
Municipio; pues la fracción lV (cuarta), nos dá el derecho de recaudar y de recibir

dinero de parte de la federación y del estado; el artículo 10 (diez) de la Ley de
Hacienda Municipal del Estado de Jalisco nos establece que tenemos que formular
una Ley, esta Ley se tiene que hacer anualmente; el artículo 75 (setenta y cinco) de

la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco

establece que, como Municipio tenemos que proponer al Congreso del Estado una

iniciativa de Ley pero será parte del Congreso, que ellos la aprueben o no. Entonces,

todo lo que les voy a presentar es una propuesta solamente, será el Congreso el

se hacen en esto.
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sobre la base del impuesto pred¡al, en los impuestos, las cuotas que manejamos en
forma bimestral es de $5.46 (c¡nco pesos 46/100), ésto hacía que por un impuesto
predial había personas que pagan $60.00 (sesenta pesos 00/100), entonces, lo que
estamos proponiendo es un aumento a la cuota bimestral de $34.94 (treinta y cuatro
pesos 94/'100), ¿por qué se aumenta?, nosotros pertenecemos a la Región Sureste
y somos el cuarto municipio con más población pero tenemos las tarifas más arriba
de Valle que es el que tiene las tarifas más bajas, y no tenemos las mismas
necesidades que cubrir que Valle. Entonces, tenemos que adaptarnos a toda la
población que tenemos y esta es una parte de recaudatoria que podemos
aprovechar. Es el aumento de $34.94 (treinta y cuatro pesos 94/100) y la taza del
0.16% (dieciséis por ciento), subiría a '1.23o/o (uno punto veintitrés por ciento) en
predios edificados y, también en la fracción lll (tercera), en el inciso b, un aumento
al $34.94 (treinta y cuatro pesos 94/100), que estaba en $5.46 (cinco pesos 46/100),
pero esto es para homologarnos, de hecho, no quedaríamos ni como la más alta de
la Región Sureste, solamente quedaríamos en la tarifa media. :----
En derechos, como saben, las licencias de giro aquí en el pueblo son muy
solicitadas, entonces solamente estamos proponiendo un aumento dife¡ente al To/o

(siete por ciento), en la fracción Vll (séptima) y en la fracción lX (novena), en estos
son los minisuper, agencias de giro y supermercados o expendios de beb¡d
alcohólicas en envase cerrado, las que se verían un poco más, no afectados
la cuota es de un tanto a un monto mayor. Por ejemplo, en la fracción Vll (sé
sería de $4,486.00 (cuatro mil cuatrocientos ochenta y seis pesos), la m
subiría a $12,571.00 (doce mil quinientos setenta y un pesos), ¿por qué
ejemplo, tenemos los Modeloramas que están solicitando cada vez más licenci
aparte no es una afectación directa al contribuyente, si no a una cadena comercia
no queremos afectar a nadie con la prestación de servicios. Y, en la lX (novena),

¡\bicados más que nada los OXXO'S, la cuota era de $5,608.00 (cinco mil

\ seiscientos ocho pesos 00/100) la máxima, le subíamos a $25,715.00 (veinticinco

\m¡l setec¡entos quince pesos 00/100) la máxima, es un rango de precios de la
icrncia de giros.

En estos derechos que queremos adicionar la fracción lX (novena) bis que sería

salones para fiestas con consumo de bebidas alcohÓlicas, éstas no se encontraban

§contempladas dentro del articulo, esto es un adicional y, también es una cuota

\d epend iendo de la capacidad del lugar o del salón de eventos, puede ir desde lo

\ $2,500.00 (dos mil quinientos pesos 00/100) hasta los $6,380.00 (seis mi

ochenta pesos 00/100).

Ío
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\

ess
de los derechos, esto ya lo habían hablado anteriormente aquí en sesión,

obre los permisos de prestaciones servicios turísticos, ¿como cuáles?, los

§
\

camiones turísticos estarían cobrando una cuota de $10,000'00 (diez mil pesos

0o/1oo) por vehículo, de forma anual; las cuatrimotos, se estaría cobrando una

cuota por unidad de $1 ,ooo.oo (un mil pesos o0/100) anual y; los carritos utilitarios

serÍan $5,000.00 (cinco mil pesos 0o/1oo), anteriormente se estaban cobrando de

{ $l ,600.00 (un mil seiscientos pesos 00/100) a $3,270 00 (tres mil doscientos setenta

§ p".o, O0/iOO), pero por el permiso en general y las personas abusaban de éste'

r. porQu€ había personas que tenian 4 (cuatro) cuatrimotos y había personas que

J ienian 20 (veinte), entonces no era equitativo el costo de este pago' Aparte nos

haceunademandaenrehab¡litacióndebrechas,enequipamientodeprotecc¡ón

a),
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civil, de personal, por ejemplo, en una temporada de vacaciones tenemos que tener
a todos los elementos de Protección C¡v¡l trabajando, justamente por este tipo de
accidentes

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, de hecho, abonando un poquito, es un tema que

habíamos platicado en las primeras sesiones de la cuestión de hacer un cobro justo

a este tipo de servicios, precisamente por la demanda que nos generan, desde el

daño en caminos, vialidades, el tráfico, la movilidad, incluso la demanda de
Protección Civil, sabemos que muchos de los accidentes los fines de semana son
ocasionados por este tipo de vehiculos en renta. Entonces, la idea era esto,
plasmamos lo que habíamos platicado en la Ley de lngresos para que vaya

fundamentado y pueda ser aprobado, en su momento, por el Congreso.

ENCARGADA DE HACIENDA ]ÚUNIC¡PAL, LCP. BRENDA ESPERANZA

PULIDO CABRERA: En la parte de los derechos esto es enfocado a obras públicas,

tenemos un problema con el abuso de esta fracción, una aprobación de subdivisión

o de lotificación, en vez de que las personas hicieran un proyecto de

fraccionamiento, abusaban y hacían 2 (dos) subdivisiones hoy, 2 (dos)'

subdivisiones mañana y así, de poco en poco. La subdivisión tiene un costo de

$714.00 (setec¡entos catorce pesos), las estarÍamos poniendo en $1,214.00 (un mil

doscientos catorce pesos 00/100), de hecho, también conforme a la Zona Sures

nrno estaríamos entrando ni s¡qu¡era en la más alta, solo nos estamos homolog a o

^

\Y

\Y también, en los permisos de subdivisión y lotificación de predios de hasta 1

m2 (diez mil metros cuadrados) había un poquito de abuso en esta parte, porq
,000
ese

§-cobraba en $924.00 (novecientos veinticuatro pesos 00/100), se está dejand o n

-luna cuota de $1,348.00 (un mil trescientos cuarenta y ocho pesos 00/100) yen

f predios mayores a 10,000 m2 (diez mil metros cuadrados) sería de $2,395'00 (dos

§mil trescientos noventa y cinco pesos 00/100), va conforme con el abuso de esta

-lfracción 
que muchas personas lotifican.

'En los derechos, en el artículo 53 (cincuenta y tres) en la sección lX (novena), habla

.-*del aseo público contratado, se reforma el artículo, se queda como "del servicio de

\timpia, recolección, traslado, tratam¡ento y disposición final de residuos". Nosotros

aquÍ en el Municipio con aseo público contratado, esta fracciÓn es más para

ciudades, entonces la reformamos, la acoplamos al municipio ¿por qué?, porque

como les platicaba, las obligaciones de nosotros es con las personas, no con el

comercio en sí, en Mazamitla estamos tronados en el aspecto del servicio de aseo

público porque nosotros tenemos presupuesto para 14,000 (catorce mil) personas,

pero el fin de semana tenemos que prestar el servicio para 50,000 (cincuenta mil),

para todos los residuos que generan esas personas, entonces se adiciona para

recolección de basura en establecimientos comerciales, hoteles que ofrecen

servicios de hospedaje, restaurantes, etcétera, se cobraría una cuota dependiendo
que desempeña

PRES¡DENTE MUNICIPAL¡ Haciendo un paréntesis ahí, ¿esto por qué se hace?,

lo que pasa que, como dice Brenda, la Ley anterior nos marcaba como si nosotros

tuviéramos contratado el servicio de basura, cuando no es así, lo hacemos

municipalmente, entonces estamos reformando el articulo; aparte de lo que se está

previendo aquí, es que no§otros, por ejemplo, al SIMAR le pagamos por tonelada

ingresada, él nos cobra por todos los municipios, nos cobra por la tonelada,

ñ
§

Ú.r

e la actividad
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sabemos que entre semana tenemos un tonelaje y, el f¡n de semana nos aumenta
el doble o el triple, es ahí donde, creo que es justo, que se pague sobre todo,
residuos especiales, lo que se genera por el comercio que ingresa al SIMAR pero
que se recupere de la misma cuota, para nosotros como Municipio no estar pagando
todo, nada más lo que es habitacional, y lo comercial sí se pague en torno a estas
tarifas que estamos proponiendo en la Ley de lngresos, porque sabemos que sí
excede mucho la cantidad, sobre todo en vacaciones y fines de semana, a lo que

ENCARGADA DE HACIENDA MUNICIPAL, LCP. BRENDA ESPERANZA
PULIDO CABRERA: En el artículo 86 (ochenta y seis), son los productos. Más nada
es el cambio de la forma impresa para negocio, la licencia municipal tenía un costo
de $31.00 (treinta y un pesos 00/100), se estaría dejando en $280.00 (doscientos
ochenta pesos 00/100) porque tenemos situaciones aquí dentro del municipio que
habÍa personas que decían que yo quiero m¡ licenc¡a municipal pero solame
cóbrame los $30.00 (treinta pesos 00/100)..

PRESIDENTE MUNICIPAL: La forma valorada.

ENCARGADA DE HACIENDA MUNICIPAL, LCP. BRENDA ESPERA
PULIDO CABRERA: La forma valorada, no querían pagar el derecho com tal,ti

\ entonces, solamente es para que se quede asentado de que sí se tenÍa que

\un poco más, porque no quieren pagar los derechos, solamente el aprovecha ¡ento\y van en conjunto

¡También se camb¡a la sección J, gue es solicitud de dictamen comercial d

agrícola, porque tenemos muchas solicitudes por parte de las berries,

E
\

ñ

t y todo esto, entonces es una cuota desde $442.00 (cuatrocientos cu
pesos 00/100) hasta los $2,600.00 (dos mil seiscientos pesos 00/l0O)

aguacateras
arenta y dos

J

(¡i

También se adiciona la selección K, que es revisión del Plan de Trabajo lnterno o
Visto Bueno por Protección Civil, por una cuota de $1,200.00 (un mil doscientos
pesos 00/100), porque esto nos genera que nuestro personal de protección Civil
esté más capacitado todavía, más certificado, para poder ir a las empresas y decir
sí está bien, si está mal, lo que estás haciendo y ocupamos un poquito más de
personal. En capacitación impartida por Protecc¡ón Civil por persona, éste se

U aría una cuota de $200.00 (doscientos pesos 00/100), comúnmente este t¡po
de capacitaciones por fuera, comercial, tienen un costo de hasta $1,000.00 (un mil
pesos 00/100) por persona, esto solamente es algo simbólico, una cuota de
recuperación para Protección Civil

Y, en el ingreso estimado que teníamos para 2022 (dos mil veintidós) son
$78,246,000.00 (setenta y ocho millones doscientos cuarenta y seis mil pesos
00/100) y, con estos cambios y el aumento inflacionario, prevemos que para el 2023
(dos mil veintitrés) tengamos un ingreso de hasta $83,112,000.00 (ochenta y kes
millones ciento doce mil pesos 00/100). Todo esto es estimado, puede que
recibamos más, puede que recibamos menos, todo depende de la recaudación y de
las participaciones que nos genere la federación y el estado.

De mi parte es todo, no sé si tengan alguna duda

q

\
\

sEstÓN DE AYUN\AWENTO NÚMERO 12 (DOCE)
12

. ti,? ,,

tÜr
\

GoBTERNo MuNrcrpal MAZAM|TLA zo2t-2o24

hacemos normalmente entre semana.

t'

a\Protección civil, se estaba cobrando una cuota de $433.00 (cuatrocientos treinta y
.-ltres pesos), se adiciona que sea para también solicitud de dictamen comercial o

§
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PRESIDENTE MUNICIPAL: ¿Algún comentario o duda al respecto?

REGIDORA, c. MAR¡A R|TA NOvoA ELIZONDO: sobre el impuesto, vamos a lo
mismo, no todos pueden pagar lo mismo..

PRESIDENTE ilUNICIPAL: No, de hecho, iba de un mínimo a un máximo, siempre

se va a determinar en base, por ejemplo, sabemos que hay cadenas muy grandes,

que se les cobre el máximo, y hay negocios pequeños que se les va a ir al mínimo.

Entonces, siempre se va a determinar en base a la capacidad de negocio, por

ejemplo, del tamaño, de la capacidad de personas, lo que mencionaba. Todo eso

va a determinar el costo, no es fijo, pero siempre va a haber la consideración, igual

que en el tema catastral, de ver las condiciones de la persona, o de la empresa, en

su momento. Esto así se va a determinar, incluso había licencia desde $2,500.00
(dos mil quinientos pesos 00/100) hasta $20,000.00 (veinte mil pesos 00/100) o

$25,000.00 (veinticinco mil pesos 00/100), pero hay una tabulaciÓn, se va a
denominar el tipo de negocio o cadena comercial.

ENCARGADA DE HACIENDA ilIUNICIPAL, LCP. BRENDA ESPERANZA

PULIDO CABRERA: Lo manejamos así, la tabulación, como dice Jorge' porque no

podemos hacer distinción en negocios, yo no puedo poner minisúper tanto, cadena ..

comercial tanto y, así tenemos que manejarlo en un estimado de tabulación' ----

_REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Sí porque no están tomando

{ 
.:""n" cadenas aquí'

.>PRESIDENTE 
IÚUNIC

tpRESIDENTE ¡UNI6IPAL: No, y se mete a consideración también, la afectación

¡de los pequeños negocios, se puede decir, que también se les va a poner el mínim

§p"r" qr" ellos puedan estar en condiciones de pagar ese impuesto'

\

IPAL: Exacto.

.:REGIDORA,
-lRoy del 10%

s
\

c. mARíA RITA NOVOA ELTZONDO: lgual, por eso le pregunta a

(diez por ciento), porque no todo el mundo puede pagar ese'

solamente se va dentro de la nueva Ley?

\l

,: PRESIDENTE MUNICIpAL: No, no. lncluso, hay condiciones especiales donde se

llega a revisar un caso de personas que están solas a veces y, ahí se hacen

vatrac¡ones especiales, porque sabemos que sí vamos a encontrar casos de todo,

personasquetienentotalmentecapacidaddepagarcualquierimpuestoacordeala
iey y otras que, de plano no pueden pagar ni los mÍnimos, también se hace esa

valoración.

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Exacto, porque tú puedes estar

al lado de un casonÓn pero al lado está una chiquitita, no puede pagar lo mismo la

grande, que la Pequeña

IDENTEMUNICIPAL:Claro,yhayzonasquemezclantodotipodeuso'hay
ncial y hay zonas de alta marginación maquinación' podemos decir' pero sí

reside
está considerado en el tema de la tabulación'

REGIDOR, ARQ. MART¡N tAc¡As sANilLLAN: ove Jorge' v respecto a los

incisos nuevos que se están considerando, aquí ¿hay un tipo conciliación oI

§
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PRESIDENTE I¡IUNICIPAL: Se mete a consideración, incluso se estuvo yendo a

cursos de Hacienda en el Congreso, que nos decían qué puedes y qué no puedes
hacer, qué te permite la Ley. Entonces nos decían, puedes agregar este inciso pero
basado en esto, o sea todo lo avala la Ley y, ahí nosotros incluso ahorita, como es
es una propuesta, puede sufrir modificaciones, porque nos pueden decir los
diputados sabes qué, esto no te lo puedo probar, pero te lo puedo aprobar de esta
manera. Y ahí es donde va a haber esa flexibilidad, pero todos están basados a las
consideraciones que siempre nos da la Comisión de Hacienda del Congreso. --.--
REGIDOR, ARQ. MARTIN MAC¡AS SANTILLÁN: Sí, por ejempto, me voy at tema
de lo de la recolección, de lo que hablaban de los negocios, no sé si antes no se

tema..

REGIDOR, ARQ. MART¡N MACiAS SANTILI-AN: Exacto, es a to que voy, que

\sea una impo
ir'
\PRESIDENTE MUNICIPAL: No, claro que no, a lo mejor vamos a determ¡nar cuotas

,iminimas y luego vamos a llegar a tabulación. lncluso, una vez nos comentó el
'SIMAR que, ellos podían entrar a hacer la recolección de residuos especiales como
':un negocio concesionado, porque realmente asi lo hacen ya en muchas ciudades.

\'REGIDOR, ARQ. MARTIN ilAC¡AS SANTILLAN: Como un particutar.

-':.PRESIDENTE MUNICIPAL: Así es, pero queremos ahorita hacer una conciliac
\con ellos, llegar sobre todo donde están, sobre todo, los mayores productore

,.- s basura, de residuos, para empezar con este tema. Y sí, sí tenemos que llega
'-lconciliación, especialmente como decíamos, con los negocios grandes, y de ahí,

nos vamos a ir abriendo a los pequeños, tamb¡én viendo el tema de la capacidad y
de lo que están generando, porque ahorita el tema de la basura, al igual que el del
agua, se está volviendo uno de los más delicados y, si no encontramos una forma
de hacerlo autosustentable, llega un punto dónde va a colapsar. y más porque
sabemos, que ahorita, como se los comentaba hace rato, tenemos días donde la
recolección es suficiente, pero días donde tenemos que meter hasta las camion
de obras públicas a recolectar porque no se dan abasto en la recolección cotidiana
Y, yo creo que nos ha pasado en todas las administraciones, lo hemos visto siemp
Pero serÍa eso, sí está considerado ese tema....

EGIDOR, ARQ. MARTIN MACíAS SANTTLLAN: OK

PRESIDENTE ilUNIGIPAL: No sé si haya atguna duda más
Sin comentarios

Secretario, someta el punto a votación, por favor

SECRETARIO: En votación económica se solicita que quien esté a favor se
manifieste levantando su mano

VOTAC]ÓN ECONOMICA
O PRESIDENTE MUNICIPAL- ARQ. JORGE ENRIQUE MAGAÑA VALENCIA - A FAVOR. SiNDIco MUNGIPAL - c. SARA NALLEY MATA PARTIDA - A FAvoR

).r
r

ñ

\

I

ñ

s'

sestóu oe ayu¡oaMnvTo NúMERI t2 (DtocE)
l4

cobraba, ahora a ver de qué manera lo van a tomar en cuenta los...

a PRESIDENTE IIIUNIGIPAL: Tiene que haber un proceso de sociabilización del

N



. REGIDOR - C. DANIEL GUIJARRO VILLA - A FAVOR

. REGIDORA. C. MARIA DEL CARIIIEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR

. REGIDORA - LIC. MAR¡A ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA

. REGIDORA - C. MARÍA FERNANDA DíAZ NOVOA - A FAVOR

. REGIDORA - C. MARíA RITA NOVOA ELIZONDO - A FAVOR

. REGIDOR-ARQ. iIARTÍN TACíAS SANILIáN. A FAVOR

. REGIDOR - C. HIGUEL TARTÍNU LÓPEZ - A FAVOR

. REGIDORA - C. NORALBA MENDOZA MENDOZA. A FAVOR

. REGIDOR - C. RIGOBERTO PEREZ VALERIANO - A FAVOR

SECRETARIOI Aprobado Presidente

ACUERDO NÚMERO I06 (CIENTO SEIS). - SE APRUEBA POR UNANIM¡DAD
EN VOTACIÓN ECONÓMICA DE LOS IO (DIEZ) ¡NTEGRANTES PRESENTES

DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO.
úHrco. sE AUToRTZA poR LA JUNTA DE AYUNTAMIENTo, EL PRoYEcro

o DE INICIATIVA DE LA LEY DE INGRESOS 2023 (DOS MlL VEINTITRES
ANEXO: SECRETARIAAYUNTAMIENTO/ANEXO/00212022. -------

PRESIDENTE MUNICIPAL: Secretario, continúe con el punto número 5 (cinco) de

la orden del día

SECRETARIO: PUNTO NÚMERO 5 (CINCO), . AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA
DENOMINADA'CONSTRUCCIÓ DDE AYUNTAMIENTO DE LA OBRA

CUBIERTA EN LA CANCHA DE LA

GUZMAN" EN LA LOCALIDAD DE

MAZAMITLA, JALISCO.

ESCUELA PRIMARIA INSUR
EPENCHE CHICO, MUNICIP

EN
DE

v
§

----t

\ PRESIDENTE MUNICTPAL: En las acciones de Gobierno, en el tema d

presupuesto participativo, semanas atrás el equipo de trabajo el Gobierno Municipal,
\ sostuvo una reunión con los vecinos de la localidad de Epenche Chico, en donde

§ uno de los temas tratados fue la inversión de infraestructura que se realizará este

\ año en su localidad, siendo la ProPuesta de la construcción de cubierta de la cancha

§ae U Escuela Primaria lnsurgente Guzmán el proyecto elegido.

\ Se t"" ha proporcionado un catálogo de conceptos en sus carpetas, donde

-' muestra lo que incluye la obra, cabe mencionar que la obra se realizará con recursos

\o'.onio'
En las visitas que estamos haciendo en muchas de las localidades, platicando con

la gente y con los delegados, que en su momento se nombran por la misma

población, se les hace la opción de que ellos elijan qué obras o necesidades más

apremiantes hay en su localidad para empezar a trabajar con eso. Y, por ahÍ en la

visita que tuvimos, la localidad eligió esta obra, por el tema de la escuela, que es

una cuestión prioritaria y, por el uso principalmente, que van a tener los niños ahí. -

hecho, es una estructura metálica con lanaria, son los modelos muy similares a

los que está cosntruyendo el Gobierno del Estado en los programas de

infraestructura educativa en todo el Estado de Jalisco.j

¿ neeloOR, C. MIGUEL MARTíNEZ LÓPEZ: Y, ¿solamente se pide una sola

(t\

Cc

cotización, Jorge?
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condiciones.

comparativo entre una y otra, y el mater¡al.

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, por supuesto, las calidades de los materiales y

üo REGIDORA, C. illARiA RITA NOVOA ELIZONDO: ¿La escueta tiene atguna
participación?

PRESIDENTE MUNICIPAL: No, no, es directa

REGIDOR, ARQ. ltlART¡N MACíAS SANTILLÁN: ¿La cantidad o ta pobtación

{beneficiada?\.J\

N
PRESIDENTE MUNICIPAL: Son 140 (ciento cuarenta) alumnos, entre 130 ( nto
treinta) - 140 (ciento cuarenta) andaba la cantidad más o menos.

\§

ñ

REG¡DOR, C. iltlGUEL MARTINEZ tÓpeZ: Si se hiciera otra área,
precisamente la escuela, solo por preguntar, que hubiera más beneficio a toda la
comunidad, ¿no se pudiera haber hecho eso?

\ pngs¡OgntE MUNICIPAL: De hecho se h¡zo la propuesta

, .REGIDOR, C. üIGUEL ilIART¡NEZ LÓPEat Porque ahí en la escueta, tógico que

'Lnada más le van a cerrar y no van a poder entrar, y la población de Epenche Chico
\no 

nada más son los estudiantes, creo que habría que poner a otro montón que no
va a la escuela a hacer deporte, a hacer algo, mover eso. ---------------

PRES¡DENTE ilIUNICIPAL: lncluso, sí se comentó esa posibilidad y alguna
persona sí nos lo externó, nos dijo que tamb¡én había la necesidad fuera por el uso
que tenía del horario de la escuela, que era por los niños. Está una urbanización
que se está haciendo ahí mismo en Epenche Chico, ya donó un terreno para hacer
un espacio deportivo, nada más que ahorita por el proceso, esperariamos a que se

malizará y meteríamos ese proyecto también, para en su momento, tener un área
externa deportiva que no dependiera de una instalación educat¡va. Nada más que,
la elección de la mayoría de la gente fue esta propuesta la que se pidió, incluso fue
en un cierre escolar que se hizo ahí en la localidad. Pero sí se tiene considerado
también, incluso, se estaba pensando en la construcc¡ón de una cancha y una plaza
nueva, se les hizo la propuesta ahí en Epenche Chico, porque sabemos que la plaza
que tiene ahí no tiene posibilidad de crecimiento y porque se usa esa plaza también
para .iugar. Ahor¡ta estamos en la habilitación del espacio que tienen una cancha
acá en el crucero, la que está donde está la bodega ejidataria, para recuperarla y
dotar de ese espacio, mientras se puede habilitar, que se menciona cerca de la

J

c.

C!

\

\,
\
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PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, de hecho se hace una propuesta de catálogo de
proyectos pero se pueden incluir más, incluso esta fue la más barata que
encontramos, porque estuvimos cotizando las del Gobierno del Estado y sÍ salían
bastante elevadas, pero podemos conseguir las otras. La conseguimos así porque
estuvimos preguntando con los otros mun¡cipios también, y fue la opción que
contamos más económica. Y más por el tema del acero que es una cuestión
complicada actualmente, y sí se eleva bastante, pero sí podemos, incluso, pedir 2
(dos) más de las que nos den por escrito, de las otras y las asignamos ahí. -----
REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LÓPEZ: Eso sería conveniente para ver un



I

plaza. Pero sí se plat¡có con la gente local, de hecho, le tocó estar a doña Carmen,

REG¡DORA, C. MAR¡A RITA NovoA ELIZONDO: Sí, porque la escuela, pues es

(ciento cuarenta) contra 1,000 (mil), es una diferencia enorme

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, les pusimos las 2 (dos) opciones, incluso, lo

r
.)

PRESIDENTE MUNICIPAL: De los padres de familia y como la mayoría estaba

ahí...

Pero también se comentó en la plaza y se cont¡nuó con el acuerdo de esta

estructura, osea cuando estuvimos en la reunión de la designación de Delegado, se

volvió a plantear y se continuó con el proyecto. Por eso fue

REGIDORA, C. MAR¡A DEL CARMEN CONTRERAS CONTRERAS: ES qUE, §l

íPRESIDENTE If,UNICIPAL: Sí, de hecho, fue para el uso general

l\
§ REGIDORA, C. MAR¡A RlfA NOVOA ELIZONDO: Esto, ¿más bien es para los
..,ieventos?

\
PRESIDENTE MUNICIPAL: No, es del uso de la escuelea, desde el recreo, lo

:cot¡d¡ano v todo§'

.)Rec¡oom,
que fuera en

\ngspg¡lfE ilUNIGIPAL: Nada más que todavia no se tiene terreno en la
.*'rlocalidad, fue el tema. Se está haciendo el proceso de donación, por eso fue que,
t--\omo ya se tenía este terreno... porque no podemos invertir recurso si no tenemos

la certeza de la propiedad

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Yo te entendí que ya tenían

PRESIDENTE MUNICIPAL: No, se está proyectando. El fraccionador ya proyectó
I área pero todavía no se hace la donación

REG¡DOR, ARQ. itARTiN MACÍAS SANTILLAN: Hasta que no termine todo... --
PRESIDENTE MUNICIPAL: Hasta que no terminen las obras de urbanización. ---
REGIDOR, C. illlGUEL ilIART¡NEZ tÓpgz: pues si eso es lo que ocupan, creo yo
que, a lo mejor hubiera sido más beneficiosa la parte esa que es del Ejido, porque

¡ el Ejido sí se la puede donar al Municipio y pueden rehabll¡tar ahí

\N,\ §\
§

c. MAR¡A R|TA NOVOA ELIZONDO: Porque yo le vería más uso
la localidad.

iJ

sryóu or ¡yu¡ra¡urc¡to ¡,tú¡v¡eao p @ocE)
L7

la mayoría optó por el tema de la escuela.

en el recreo, qué es, una hora o 2 (dos). Y acá...

REGIDOR, C. illlGUEL ttlARTíNEz LÓPEZ: Vas a beneficiar a 140 (ciento

cuarenta) personas, cuando la poblaciÓn en Epenche rebasa las mil personas. 140

n dejamos, como lo menciona aquí, participativo...

REGIDOR, C. itlGUEL MARTINEZ LÓeeZ: La asistencia de esa decisión fue de. . .

cuando hay eventos, se v¡ene el agua o está un sol ardiente ahÍ.

uno.



PRESIDENTE iiUNICIPAL: Tenían un problema con la propiedad también, porque
no encontraban los documentos. De hecho, lo estuvimos platicando ahí. No sé cómo
esté el tema.

REGIDOR, C. M¡GUEL mARTíNEZ LópeZ: Eso es parte det Ejido.

PRESIDENTE MUNIGIPAL: Sí, pero tendrían que hacer la donación af Municipio,
también, para poderles aplicar el recurso. Pero sí se comentó, de hecho, se t¡ene
abierta la posibilidad, en cuanto se tenga entregado el espacio, primero construye
el área deportiva y proyectar su techado a futuro. Osea, eso está contemplado,
también.

REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LópEZt yo, por et beneficio, como Martín to
dice, finalmente a la escuela hay que hacércelos si se ocupa, pero creo que el
beneficio mayor sería fuera de la escuela.

PRESIDENTE MUNICIPAL: No, sí se puede

REGIDOR, C. [ilGUEL MARTINEZ LóPEZ: Sí se puede aprovechar ta escueta...

PRESIDENTE iiUNICIPAL: Y sabemos que, como la escuela es un horario
i restringido pues no va a ser el acceso todo el tiempo a la población. osea, se

\ hicieron los 2 (dos) planteamientos, nada más nosotros lo dejamos a elección de la
] misma gente y, al final de cuentas, se votó por este tema, porque ya se tenía el\ espacio. Ahora sería conseguir el otro espacio y, entonces, proyectar la obra fuera
\ de la escuela, en un espacio que sea totalmente Municipal

.\ No sé si haya alguna otra duda

REGIDOR, C. i,llcUEL iiART¡NEZ LóPEZ: No, sotamente, yo sugiero q

¡'l
§

hubiera
el costo

otra cotización, mínimo una o 2 (dos), para poder comparar el materi I con

\ PRESIDENTE MUNICIPAL: Se las hacemos llegar, sin problema

Serían todos los comentarios, ¿verdad? S¡n comentarios

Secretarlo, someta el punto a votación, por favor

SECRETARIO: En votación económ¡ca se solicita que quien esté a favor se
manifieste levantando su mano

TACóN ECONOMICA
O PRESIDENTE TUNICIPAL. ARQ. JORGE ENRIQUE TAGAÑA VALENCIA - A FAVOR
. SíNDICO i'UNCIPAL - C. SARA NALLEY MATA PARTTDA - A FAVOR
o REGIDOR - C. DANIEL GUUARRO VILLA - A FAVOR
. REGIDORA- C. TARíA DEL CARiIEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR
O REGIDORA - LIC. MARÍA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA
O REGIDORA - C. TARíA FERNANDA DíAZ NOVOA - A FAVOR
O REGIDORA - C. TAR¡A R|TA NOVOA ELZONDO - A FAVOR
O REGIDOR - ARQ. TARTÍN MAC¡AS SANTILLAN ' A FAVOR
¡ REGIDOR - C. MIGUEL TARTíNU LÓPEZ - A FAVOR
. REGIDORA - C. NORALBA MENDOZA ÍÚENDOZA ' A FAVOR
O REGIDOR - C. RIGOBERTO PÉREZ VALERIANO - A FAVOR

ECRETARIO: Aprobado Presidente. --

ñ
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ACUERDO NÚMERO rO7 (CIENTO S!ETE). - SE APRUEBA POR UNANIMIDAD
EN VOTACTÓN ECONÓM|CA DE LOS 10 (D|EZ) TNTEGRANTES PRESENTES
DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO
úuco. sE AUToR¡ZA poR LA JUNTA DE AyUNTAMTENTo, LA r¡ecucló¡¡
DE LA oBRA DENoMTNADA'coNSTRuccÉt¡ DE cUBTERTA EN LA cANcHA
DE LA EScUELA pRTMAR¡A'INSURGETTe cúzmÁru" EN LA LocALtDAD DE

EPENCHE CHICO, MUNICIP¡O DE MAZAMITLA, JALISCO. CON UNA

lNvens¡óN DE $f ll2s,To2.46 (uN luu-lór.¡ TREscrENTos vEtNTtctNco MtL
SETECTENTOS DOS PESOS 46/100).

PRE§IDENTE IUIUNICIPAL: Secretario, continúe con el punto número 6 (seis) de la

orden del día, por favor

§EGRETARIO: PUNTO 6 (SEIS). - AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE

AyUNTAMTENTO DE LA OBRA DENOMINADA "REHABILITACIÓN DE

EMPEDRADO AHOGADO EN CONCRETO EN LA CALLE EL ASERRADERO" EN

EL MUNICIPIO DE MAZAMITLA, JALISCO

PRESIDENTE MUNIGIPAL: Se les ha compartido un catálogo de conceptos a

realizar de dicha obra, la cual beneficiará a más de 30 (treinta) famil

indirectamente; además del kínder Benito Juárez que se localiza alfinal de la calle.

lNo sé si ubican, esta es la calle que se encuentra en las Charandas, entre laZan¡a

)
livn
\0"

escuela, alfinal hay un jardin de niños, que se hizo ahí la entrada al aserradero

Monteverde, no sé si les ha tocado circular, que la calle se encuentra en

estado y nunca se ha intervenido desde que se realizÓ. Entonces,

proponiendo ahorita la construcción. Ahí se anexa al catálogo de conceptos
OS

loN
iqr" se va a intervenir y apticar en dicha calle.
:i

:ineopoRA, c. ñ,tARiA R|TA NovoA ELlzoNDo: Esta calle es la que está qüe'.. N

\

\era
-lpResloENTE MUNICIPAL: Las charandas

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Yo pensaba que era acá..

PRESIDENTE MUNIC
Monteverde, del hotel.

IPAL: Ah, la del aserradero, no, la que entra alaserradero

REGIDOR, C. MIGUEL IUARTírr¡ez tÓpr¿]' ¿La calle se llama aserradero? ----
PRESIDENTE MUNIGIPAL: Aserradero

MUNICIPAL, LlC. SARA NALLELY MATA PARTIDA: Es privada, ¿no?

REGIDORA, C. MARh feRl¡eNDA DIAZ NOVOA: ¿Dónde vivía la mamá de

Polo?

PRESIDENTE fl,lUNlClPAL: La mamá del Champion y la mamá de Polo'

REGIDORA, C. MAR¡A FERNANDA DIAZ NOVOA: Ah, sí.. ' entre las esquinas, la

que va así...

J

§-t

\
O)
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PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, entre la mamá de Polo y la mamá de Champions,

S¡NDICA MUNICIPAL, LIC. SARA NALLELY MATA PARTIDA: Y EStá CCrrAdA,

¿no?, al final

ese es el acceso final

S¡NDICA MUNICIPAL, LIC. SARA NALLELY MATA PARTIDA: Inc|uso, a mí me
habían hecho una petlción de esa calle, de abrirla por el lado de abajo, pero no sé

PRESIDENTE MUNICIPAL: Ya hay un particular ahí, creo, no sé si colinda con la

/l SECRETARIO: Creo que colinda con laZanja.

,-l

PRESIDENTE MUNICIPAL: Pero tiene una pendiente muy pronunciada.

I S¡NDrcA MUNlctpAL, Ltc. SARA NALLELv MATA PART|DA: Es como barranca.

¡§enestoeutE ¡lUNlctPAL: Si, es muy petigroso.

.\REGIDORA, C. iiAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: y esa caile, ¿de dónde a dónde
\ sería?

.'. PRESIDENTE IUIUNICIPAL: De ahí de ta esquina a la entrada del aserradero,
donde está el kinder, el Jardin de Niños

\
) REGIDOR, ARQ. MARTíN MAC¡AS SANTILLÁN: ¿Es toda la sección?

'-'' PRESIDENTE MUNICIPAL: Así es

REGIDOR, ARQ. MARTIN UAC¡AS SANTILLAN: Veo que en et catátogo no viene
J nada de instalaciones, banquetas

: PRESIDENTE MUNICIPAL: No
q.

pueda meter ahí o nada más la

ESIDENTE MUNICIPAL: Banquetas no, en instalaciones entra el SApASMAZA
a Ia rehabilitación del sistema

REGIDOR, ARQ. IIARTíN ilACIAS SANTILLAN: ¿pero sí se va a hacer?

PRESIDENTE iluNlclPAl: Así es, se van a poner instalaciones, banquetas no le
hemos metido precisamente por el tema de los anchos, que hay unos anchos muy
variables y, hay puntos..

REGIDOR, ARQ. UARTíN üACíAS SANTTLLAN: y hay dos o tres banquetas que
a lo mejor sí

ñ )r

PRESIDENTE iIUNICIPAL: Así es, que nada más hay que
realmente se interviene sólo el arroyo y si las instalaciones.

dejar de respetar, pero

ststóu oe aru¡,raurc¡oo uú¡uzno 72 (DocE)
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por ahí entra esa calle y al final hay un Jardin de Niños.

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, es privada porque llega al aserrado de Monteverde,

qué tanto, para que circulara...

Zanja o ya es un particular...

REGIDOR, ARQ. IIART¡N MACíAS SANflLLÁN: Hay atguna otra partida que



REGIDoR, ARO. ¡tiART¡N MAclAs SANILLANT Y otro tema, que aparte, al dar
la vuelta, está la pendiente hac¡a el lado contrario como de la Zanja, no sé cómo
esté ahorita, funcionando lo que es el drenaje, sobre todo

PRESIDENTE ilUNICIPAL: De hecho, creo que ahÍ hay un punto donde habÍa

fosas, incluso, se están revisando ahorita las instalaciones para ver si podemos

sacar en el nivel pegado, para que pueda canalizar porque sí hay una contra
pendiente de la calle al centro, hay una que corre hacia la entrada del aserradero y

otra hacia la calle de las Charandas. Por eso se encharca esa parte, incluso es la

afectación que tiene; entonces, ahorita ya con los niveles, vamos a ver lo que nos

va a permitir modificar la instalación de sanitario para poder sacar la corriente hacia

un solo lado

REGIDOR, C. tllGUEL iTARTINEZ tÓpeZ: ¿Y esto lo haces a través de esta

empresa?

PRESIDENTE MUNICIPAL: No, estos son catálogos municipales, esto es del

Municipio

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: ¿Esto sí lo hace el Municipio? -

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, es el catálogo que hacemos aquí en obras públ

n

S

REGIDOR, ARQ. MART¡N MACíAS SANTILLÁN: Pero, ¿la modalid dde
5 ejecución?

PRES¡DENTE üUNICIPAL: Esa va a ser adjudicación. ----------------

I REGIDOnA, C. MARIA RITA NOVOA ELIZONDO: Esta no viene aquí, ¿verdad? -

!pRgslognfE ilUNICIPAL: No. No, el catálogo nada más muestra cantidades y
I costos unitarios

\
'..'PRESIoENTE MUNICIPAL: ¿Algún otro comentario?, ¿ninguna du

§compañeros?, ¿todo bien? Sin comentari

§Secretario, someta el punto a votación, por favor.

SECRETARIO: En votación económica se solicita que quien esté a favor se

manifieste levantando su mano

VOTACIÓN ECONOMICA
PRESIDENTE TUNICIPAL. ARQ. JORGE ENRIOUE MAGAÑA VALENCIA - A FAVOR

s¡NDIco HUNC]PAL - C. SARA NALLEY MATA PARTIDA - A FAVOR

REGIDOR - C. DANIEL GUUARRO VILLA - A FAVOR
- REGIDORA- C. MAR¡A DEL CARf,TEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR

REGIDORA - LIC. IUARIA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA
REGIDORA - C. MARíA FERNANDA DíAZ NOVOA - A FAVOR
REGIDORA - C. ilARfA RÍTA NOVOA ELIZONDO - A FAVOR

REGIDOR - ARQ. MARTÍN MAC|AS SANNLLÁN . A FAVOR
REGIDOR - C. i'IGUEL MARTINEZ LÓPEZ - A FAVOR

REGIDORA - C. NORALBA iIENDOZA UENDOZA. A FAVOR
REGIDOR - C. RIGOBERTO PEREZ VALER¡,ANO - A FAVOR

lst\
\

I

SECRETARIO: Aprobado Presidente.
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ACUERDO NÚMERO .t08 (C|ENTO OCHO). - SE APRUEBA pOR UNANTMTDAD
EN VOTAC]ÓN ECONÓM|CA DE LOS 1O (D¡EZ) TNTEGRANTES PRESENTES
DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO.
út¡lco. sE AUToRtzA poR LA JUNTA DE AyuNTAMtENTo, la e¡ecuclót¡
DE LA oBRA DENoMTNADA -REHABtL¡TAclóu oe EMpEDRADo AHocADo
EN CONCRETO, EN LA CALLE -EL ASERRADERO" EN EL MUNICIPIO DE
MAZAMITLA, JALtsco. coN UNA ¡t¡veRslóH DE $i.476,337.s6 (uN uu_lóH
CUATROCIENTOS SETENTA Y SEIS MIL TRESCIENTOS TREINTA Y SIETE
PESOS 56/100).

PRESIDENTE ilUNIGIPAL: Secretario, continúe con el punto número 7 (siete) de
la orden del día.

SECRETARIO: PUNTO 7 (SIETE).- AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE
AYUNTAMIENTO DE LA OBRA DENOMINADA 'REHABILITACIÓN DE
EMPEDRADO AHOGADO EN CONCRETO EN LA CALLE DANIEL CARDENAS
MATA" EN EL MUNICIPIO DE MAZAMITLA, JALISCO

PRESIDENTE MUNICIPAL: La propuesta de esta obra se realiza por el gran
impacto social y turístico que significa la rehab¡litación de esta calle. se les ha
proporcionado de la misma manera el catálogo de conceptos a trabajar de las cuales
se hará también con recursos propios

Esta es la calle que comprende el acceso a la Toscana, la que se encuentra qui
¡de la calle 16 de Septiembre hacia ingresar a la glorieta principal de la Toscan , que

§
también está en bastante mal estado, que tiene muchos años s¡n intervenirse ,es
un punto no sólo de la gente que vive ahí, sino también del acceso a toda la s

\gue va a las cabañas o a trabajar a la zona de la Toscana

PRE

:REGIDOR, ARQ. MARTíN MAC¡AS SANTILLAN: ¿y at iguat de instataciones? --\§
§PRESIDENTE iIUNICIPAL: lnstalaciones, de hecho, ahÍ, vamos a verificar I

''instalación del drenaje, porque me tocó a mí en la administración cambiar el tub
r plástico, hace mucho, es el drenaje que sale ahí a la parte que baja del camino

del CONALEP, atraviesa ahí unos predios particulares; en ese momento, se hizo
por el mismo problema de la pendiente que tenía. Entonces, vamos a revisar la
instalación de agua y drenaje y a ver los cambios que sean necesarios.

REGIDOR, C. MIGUEL iIART¡NEZ tópEZ: y solamente es 16 de Septiembre a...

PRES¡DENTE IIIUNICIPAL: En la primera etapa sí, estamos considerando también
ver, según los alcances de la obra, para ver si logramos en su momento meter la
etapa, ahÍ ya dependemos de los recursos que logremos juntar para asignar la otra
parte que ahí

REGIDOR, C. MIGUEL i,IART¡NEZ LóPEZ: ¿Los fraccionadores no te apoyan? -

4

{
t'r

J

.§E

SIDENTE ilIUNICIPAL: Así es... hacia la glorieta de la Toscana.

o

§

\
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REGIDOR, ARQ. [iARTlN ilAC¡AS SANTILLAN: Et trabajo sería precisamente
ese, del 16 de Septiembre... -------------



PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, de hecho, estamos platicando con ellos, para ver si

algún tipo de aportación, nada más que es compl¡cado ponernos de acuerdo en

esos temas, pero ahorita lo estamos proyectando con recursos propios.

REGIDORA, C. ilAR¡A RITA NOVOA ELTZONDO: Sí, qué bueno que tocó el tema,
yo pienso que también ahí deberían de, porque pues es un acceso.

REGIDOR, C. [itGUEL üARTINEZ LÓPEZ: Lo que pasa es que por esa calle entra

mucha gente, no nada más es Toscana, entran muchos..

REGIDOR, C. illlGUEL illART¡NEz tÓPEzj Entonces, a lo mejor, sería

conveniente hablar con ellos y ver qué se puede hacer, no nada más para eso, que

no sea nada más ese pedac¡to, a lo mejor que sea de ahí hasta la carretera. --------

PRESIDENTE ilIUNICIPAL: Eso te iba a comentar, que, dependiendo de la

REGIDOR, C. ilIGUEL ilART¡NEz lÓpgZ: Y la otra, bien importante, que han

pasado una administración, otra administración, otra administración, es ese negocio

de

PRESIDENTE fúUNICIPAL: De los pajaretes... --------------

REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ IÓPEZ: Yo no quiero que lo quiten, pero que

no esté ahí el estacionamiento en la calle.

\pnggOeXTE MUNICIPAL: sí, porque se estacionan de los 2 (dos) lados

"REG¡DOR, C. itlGUEL MARTiNEZ LÓPEZr Enhe el de los pajaretes v el neg

§de Adriana, que los tengan pero nada más hay que buscarles forma de dónde pon

\sus vehículos

N

F
I

N

ñ
\

\
\

)

itpRESlDErtE xlUNlclPAL: Respetar una de las aceras, nada más que se quedara

\de estacionamiento la otra

. REG|DOR, C. MIGUEL MART¡NEZ tÓpeZt Y darle una sola circulación a 16 d

\Septiembre, que entre o que salga

'PRESIDENTE MUNICIPAL: De hecho, ya por ahi está el plan' yo creo que en I

próxima reunión vamos a presentarles el plan de movilidad'

REGIDOR, C. MIGUEL ¡IART¡NEZ tÓPeZ: Porque no le están dando ninguna

función, porque tenemos la calle l6 de septiembre, tenemos Hidalgo, tenemos la

de la carretera que es prolongación. .

SIDENTE MUNICIPAL: Sí, para hacer entradas y salidas, ¿no?

REGIDOR, C. illlGUEL MART¡I{U LÓpez: Y luego estaba la que está por la

escuela

PRES¡DENTE MUNIGIPAL: La Netzahualcoyotl

REGIDOR, C. lf,lGUEL ¡úART¡NEZ LÓPE;Zt Y nada más utilizamos '16 septiembre,

por ir y venir, y tenemos el montón de carros, entonces hay que buscarle la forma

23
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PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, de hecho, hay bastantes usuarios.

aportación, podríamos ampliar las metas.



,\

r\§

de darle servicio a las 4 (cuatro) calles, la verdad, tenemos 4 (cuatro) calles para
manejar

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, dejándolas de un solo sentido a cada una. Ya con
eso optimizaríamos mucho

REGIDOR, C. MIGUEL MART|NEZ LÓPEZ: Bueno, ojalá pudiéramos crecer hasta
afuera. Ahí, a lo mejor con los fraccionadores, que no es uno, son muchísimos. ---
PRESIDENTE MUNICIPAL: Y sabemos que, aparte de los fraccionadores, están
los particulares que también generan sus rentas y que también serían una forma de
ingresar. De hecho, se puede meter la convocatoria y con eso podríamos ampliar
metas para lograr, incluso, meter la otra calle que mencionas, que es la que sale a
la bodega que estaba ahí en la esquina

REGIDOR, C. i,llGUEL iIARTINEZ LópEz: Sí, que te des vuelta a ta bodega,
porque te digo, la entrada natural sería de la bodega a donde estaba la entrada a I

que era la disco, a esa parte de ahí, que es muy amplio. porque por la lateral, la'
{subida por donde está la tienda de abanotes en la esquina, está muy peligroso, al

§subir Va no ves a los que vienen de allá...

'PRESIDENTE ilUNICIPAL: Es hasta peligroso para ingresar.

:REGIDoR, c. UIGUEL ilARTíNEz ¡-ópez: yo creo que puede hacer sola
.lsalida, por el mismo carril, nada más utilizar el carril y ponerle algo allá, de tal rma

\Oue ani sí puedan dar vuelta, está medio fea la visibilidad, pero está ampli ra

-_.-acerlo. Ahí, con algunos señalamientos se puede.

PRESIDENTE MUNICIPAL: Podemos manejar un tipo de reductor pequeño, como
los que están poniendo ahí en la carretera, para disminuir velocidad y ya puedan. ..

\:
\Estamos esperando a que pasen las iluvias para poder iniciar esas obras y, hacer

una convocatoria con los vecinos para pedirles apoyo con el tema económico y
ahora sí ampliar metas, más que nada

REGIDOR, ARQ. TART¡N MAC¡AS SANTILLÁN: Sí veo conveniente, con mayo
¡mportancia, en el tema local, el beneficio, como dice Miguel, de la bodega hacia ...

REGIDOR, C. ttlGUEL MARTINEZ LópVt Si, es que ese pedacito, sigue siendo
lo mismo

EGIDOR, ARQ. MART¡N MACíAS SANTTLLAN: Sí hay viviendas, nada más que
hay que prevenir esto, yo les haría a lo mejor todo lo que es la zona comercial de la
Toscana.

Exactamente, entonces, si es necesario, yo sí vería conveniente hablar con estos
inversionisas, de que aporten, y que se hiciera para una sección completa para no
hacerlo como en dos etapas y que, el beneficio sea prácticamente desde la lateral
de la carretera hacia adentro

REGIDOR, C. lilGUEL MARTíNEZ LóPEZ: y cambiarta, Jorge, en ese momento,
hacia la parte de atrás, antes que lo parejo.

PRESIDENTE IiUNICIPAL: Podría ser. .. podríamos hacer la propuesta.

\nt
\

\
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hasta la entrada, que es lo que está más feo.

PRESIDENTE MUNICIPAL: ¿De Hidalgo a la entrada de la Toscana?

REGIDOR, C. M]GUEL MARTíNEZ TÓPEZ: No, aI revés

PRESIDENTE MUNICIPAL: De Hidalgo a la carretera.

REGIDOR, C. MIGUEL iIART¡NEZ LÓPEZ: Creo que son los mismos metros, te
aseguro que van a ser algo parecido.

PRESIDENTE MUNICIPAL: Podemos hacer un estudio de ambas, y vemos. Y si

, 
r-REGIDOR, C. MIGUEL i|ART¡NEZ LÓPFZ': Y luego, aprovechando eso que vas a

§hacer, de una vez, hay un drenaje tan pequeño, de aquel lado no está tan difícil
\como para acá, hace muchos años me tocó participar con Raúl Ramírez, que ya

rjmurió, pusimos un tubito de 6 (seis) pulgadas, nada más éramos 4 (cuatro) casitas

,. por ahi y pusimos un tubito que lo bajamos hasta Hidalgo, después le cambiaron a

;'lZ (Aoce) pulgadas, pero para arriba es un tuvito de 6 (seis) pulgadas. Enton

itodo eso es un problema muy serio de ahí cada rato se vota, a lo mejor, p ras

§terminar ese problema ahí y hacer el ingreso

-i-PRESIDENTE MUNICIPAL: También podría considerarse eso en el pro

'ñPodemos hacer un eje completo del proyecto y dividirlo en etapas

Lo que podemos hacer ahorita, es el planteamiento de invitar a los beneficiarios a

que hagan aportación y poder ver cuánto podemos cubrir, si alcanzamos a cubr¡r

toda la meta de una vez

REGIDOR, C. iilGUEL IIART¡NEZ tÓpeZ: Porque yo te aseguro que lo

inversionistas pueden hacer la calle 16 de Septiembre hasta la entrada, te I

aseguro,2 (dos), 3 (kes) y yo, sé que se opera' Y lo de atrás, lo hicieras con I

invers¡ón.

ü

§

J
L

.$

PRESIDENTE ilIUNICIPAL: Podemos hacer eso, ahor¡ta dejar asignada la cantidad

y viendo ya con los inversion¡stas de esa otra parte y si poder ver la otra opc¡Ón. --

REG¡DORA, C. MAR|A RITA NOVOA ELIZONDO: Y como decía Miguel, de una

vez que vean los drenajes porque sino es una obra que vas a hacerla y luego vas a

volver a levantar

IDENTE MUNICIPAL: De hecho, no debe construirse ninguna si las

las instalaciones
preveer futuras

instalaciones no están en buen estado. Lo primero es cambiar

I
siempre, porque estar rompiendo después " incluso, debes

instaiaciones, tomas, descargas y todo. De una vez incluirlas ahí'

REGIDORA, C. MARIA RITA NOVOA ELIZoNDo: Qué bueno" que si ves el tubo

pequeño, Pongas uno más grande

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, claro, a consideración de la demanda

SestÓ¡t ot avuutaM,ENTO NÚMERO 72 (DOCE)
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REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ tÓppz.: El beneficio es el mismo, creo que lo
más feo y creo que lo más difícil está de la entrada hacia 16 de septiembre y, de
hecho, 16 de Septiembre está arreglada. Entonces, solamente ocupas de Hidalgo

los vecinos aportan, podemos completar.

4
A



REGIDORA, C. f,tARlA RITA NOVOA ELIZONDO: No vaya a pasar como en et
centro, yo te digo por la experiencia que yo he tenido en m¡ casa, teníamos uno de
concreto en aquellos entonces, pero meten del galvanizado y lo meten más
chiquito... qué ilógico fue eso, ¿no? ------

PRESIDENTE ilIUNIGIPAL: No, y más porque entraba el agua pluvial ahí a esos¡
r

REGIDORA, C. MARÍA RITA NOVOA ELIZONDO: yo te digo porque me inundo -

PRESIDENTE MUNICIPAL: También creo que unos vecinos de la siguiente cuad ta
pasaron lo mismo.

REGIDORA, C. MARIA RITA NOVOA ELIZONDO: Nos inundamos ahí cada que
hay tormentas fuertes

\ PRESIDENTE IúUNICIPAL: Es que se saturan los tubos y tiene que salir el ag

\t\
\

\

\

REGIDORA, C. MARíA RITA NOVOA ELIZONDO: y estamos en el centro. --

REGIDOR, C. MIGUEL MART|NEZ LÓPEZ: Cuest¡ones técnicas, pues, porq
también ahí en la entrada de la Toscana, baja toda el agua necesitas ver que esté
un colector o hacer un canalque cruce las calles esas porque diario que llueve fuerte
se inundan las 3 (tres) casitas de abajo. -------
PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, porque baja y se brinca. De hecho, es justo dond
entras al acceso de la glorieta

REGIDOR, C. üIGUEL ilIARTÍNEZ LópU: De hecho, porahí quedó una caile
justo en las casitas y la Toscana para bajar esa agua por ahí

REGIDORA, C. MAR¡A R¡TA ilOVOA ELIZONDO: Hay que pensar en et futuro,
¿verdad?, más grandecito

SIDENTE MUNICIPAL: La proyección de crecimiento

REGIDOR, C. fUttGUEL MART|NEZ tópeZ: La parte de
vehicular, toda esa zona. . . ---------

donde está el patio

\

\

"l
t¡J

§"

PRESIDENTE ÍUIUNICIPAL: Toda baja por ahí. ..

REGIDOR, c. ttllGUEL tARTlt{Ez LópEz: Exactamente. A ro mejor, de una vez,
si se va a hacer eso, que vayan viendo el problema este y por la calle, porque
levantar la pendiente, ya vas a dejar las casitas bien enterradas.

§

IDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LópÉZ: Más bien es regresar así como está la
iente, una hacia allá y otra hacia acá,y alcanzar a mandarla por la calle... ___pend
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PRESIDENTE MUNICIPAL: Ah, cuando el de pvc.

REGIDORA, C. ilAR¡A R|TA NOVOA ELTZONBO: y tes dije, ¿qué están
haciendo?, si la gente de antes pensaba que este suficiente, creció, está creciendo
Mazamitla y ahora nos vienen con uno de estos, de este tamaño...

ffi)

)

PRESIDENTE MUNtCtpAL: No... ------
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§un solo sentido. -------

PRESIDENTE MUNICIPAL: Y canalizar el agua de este lado, la que viene de atrás
del anexo y del patio, es la que menciona Martín.

REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LÓPEZ: Si.

Y en esto, hacemos la plática con todos los beneficiarios de la zona, con los del

fondo, para ver si se genera la aportación y ver incluso, estaría bueno que se lograra

en una sola etapa. Estaría mucho mejor

REGIDOR, c. MIGUEL TUART¡NEZ LÓPEZ: Sobre todo, vé lo del cruce ahí, porque

la verdad, para qué arreglas la calle si tenemos un estacionamiento permanente, 24

(veinticuatro) horas ahí, en un solo carril

r\i--l PRES¡DENTE MUNICIPAL: lncluso podemos hacer, la solicitud de cambio de

{PRESIDENTE MUNICIPAL: SÍ, hacemos los ejes viales, de una vez, para hacerlo

.:REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LÓPU: Y nada más se utilizal6 de Septie bre

..para entrar a la Toscana y todo el montón de fraccionamientos, porque no

lToscana, creo de debe haber 10 (diez) o 12 (doce) fraccionam¡entos hacia allá
S la

\' VRgSlOgnfE mUNlcIPAL: Y en el fondo hay más desarrollos, entonces también
§r

REGIDOR, ARQ. MART¡N MAC|AS SANTILLAN: Que sea un proyecto integral en

la zona.

ñ

§
§r
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REGIDOR, c. MTGUEL MART|NEZ tÓpp¿: Sí, claro, de la zona, porque está bien

saturado y se ocupa nada más 16 de Septiembre, entras y sales, y hay una parte

del Seguro Social a la esquina, justamente de Daniel Cárdenas Mata, que todos se

estacionan. . .

PRESIDENTE ilUNICIPAL: Esa es el tramo más angosto' de hecho.

REGIDORA, C. ilAR¡A R¡1A NOVOA ELIZONDO: Y sí, se t¡ene que, estuvimos

o el tiem po comentando, de que es un caos ahí.

PRESIDENTE MUNICIPAL: Siempre, y sobre todo cuando se deja y se lleva a los

niños, es muy complicada esa Parte

lncluso, podemos hacer el eje para que sea la entrada y regrese; y, otra entrada y

regrese; y sea uno y uno de los sentidos ahí

Vamos a hacer el levantamiento de la otra parte

SESIÓN DE AYUNTAMIENTO NÚMERO 72 (DOCE)
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PRESIDENTE ilIUNICIPAL: Entonces, lo dejamos ahorita con la propuesta de la
posibilidad del cambio, con el recurso este, para si se hace la otra parte pues la

dejamos así. Entonces, para asignarla.

sentido con movilidad, hacer los ejes vi¿1s5. ------
REGIDOR, c. MIGUEL MART¡NEZ tÓpzz: Tienes 4 (cuatro) calles...

ffi

)REGIDOR, C. illlGUEL ilARTlNEz lÓpeZ: Por eso te digo que a lo mejor sí es
iconveniente, no nada más lo de la calle sino de una vez, reglamentar la circulación.
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PRESIDENTE MUNICIPAL: Muy bien, dejamos pendiente entonces, este punto, lo
posponemos.

SE POSPONE LA VOTACIÓN DE ESTE PUNTO PARA LA SIGUIENTE SES¡ÓN
DE AYUNTAMIENTO.

PRESIDENTE MUNIGIPAL: Secretario, continúe con el punto número 8 (ocho) de
la orden del dia

SEGRETARIO: PUNTO B (OCHO).- AUTORTZACTÓN DE LA JUNTA DE
AYUNTAMIENTO, PARA REALIZAR EL PRIMER INFORME DE GOBIERNO DEL

o
DOS MrL VETNTTCUATRO), EL DfA UERNES 30 (TRE|NTA) DE SEPT|EM

\.,DEL 
2022 (DOS MtL VEINT|DÓS).

§ PRESIOENTE I|IUNICIPAL: Conforme el artículo 47 (cuarenta y siete) fracción V

GOBTERNO MUNtCtpAL DE MAZAMTTLA 2021-2024 (DOS MtL VEINT|UN
E

N§' '- (octava) de la Ley de Gobierno y I

* Jalisco que menciona lo siguiente
a Administración Pública Municipal del Estado de \

; Conesponde al Presidente Municipal la función ejecutiva del Municipio y tiene las

\ siguientes obligaciones: rendir informe por escrito del Ayuntamiento del ejercicio de
\ la administración dentro de los primeros l5 (quince) días del mes de septiembre de
" cada año, en caso de que se debiera hacerlo en el acto protocolario en sesión de
\Ayuntamiento, la fecha se fijará con oportunidad necesaria y se hará saber a las
tautoridades estatales ya la sociedad en general

\La propuesta es realizar la Sesión Solemne el día viernes 30 (tre¡nta) de septiembre
en esta Sala de Sesiones, donde se presentará a la Junta de Ayuntamiento el primer
lnforme de Gobierno de la Administración Pública 2021-2024 (dos mil veintiuno -
dos mil veinticuatro)

La Ley nos marca hasta el 15 (quince), pero hay una posibilidad de prórroga hasta
el 30 (treinta) de septiembre, estamos metiendo allá para tener iniciadas varias
actividades y también por el tema de las Fiestas Patrias, por la cuest¡ón de que no
se nos crucen los actividades unas con otras. Entonces, ahor¡ta estamos solicitando

prórroga para promover hasta el dia 30 (treinta) de septiembre el informe, el
cual vamos a hacer un evento solemne de Sesión de Ayuntamiento.

No sé qué les parezca la propuesta Sin comentarios

Secretar¡o, someta el punto a votación, por favor.

SECRETARIO: En votación económica se solicita que quien esté a favor se
manifieste levantando su mano

VOTACóN ECONOMICA
. PRESIDENTE MUNICIPAL. ARQ. JORGE ENRIQUE iIAGAÑA VALENCIA - A FAVOR. s¡NDIco ÍSUNCIPAL - c. SARA NALLEY IIIATA PARTIDA - A FAvoR

.J

§
I

§

\-

\ 2a

§@i
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t
REGIDOR, C. illlGUEL ISART¡NEZ LÓPÉZ: Que al cabo lo vas a hacer pasando
las lluvias, pero consideren eso, así beneficiamos todo, porque el pedacito ese lo
veo como... creo que hay más beneficio de Hidalgo hacia la salida de los de las

escuelas y todo, que el cajoncito ese, ese hay que cargarselo a los fraccionadores

.(
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. REGIDOR - C. DANIEL GUIJARRO VILLA - A FAVOR
O REGIDORA. C. MAR¡A DEL CARUEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR
. REGIDORA - LIC. MARÍA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA
. REGIDORA - C. MARíA FERNANDA DÍAZ NOVOA - A FAVOR
. REGIDORA - C. MARÍA R|TA NOVOA ELIZONDO - A FAVOR
. REGIDOR-ARQ. HARÍN MACÍAS SANTILLAN. A FAVOR
. REGIDOR - C. TIGUEL TARTÍNU LÓPEZ - A FAVOR
. REG]DORA - C. NORALBA MENDOZA TIENDOZA. A FAVOR
. REGIDOR - C. RIGOBERTO PEREZ VALERIANO - A FAVOR

SECRETARIO: Aprobado Presidente.

ACUERDO NÚMERO 109 (CIENTO NUEVE). - SE APRUEBA POR UNANIM¡DAD

EN VOTACIÓN ECONÓMICA DE LOS 10 (DIEZ) INTEGRANTES PRESENTES

DE LA JUNTA DE AYUNÍAMIENTO.
ú¡llco. sE AUToRtzA PoR LA JUNTA DE AYUNTAMIENTo' REALIZAR EL

PRIMER INFORME DE GOBIERNO DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE

MAZAMITLA 2021'-2u24 (DOS MIL VEINTIUNO - DOS MIL VEINTICUATRO)' EL

DíA VIERNES 30 (TREINTA) DE SEPTIEMBRE DEL 2022 (DOS MIL VEINTIDOS).

PRESIDENTE ilUNIGIPAL: Secretario, continúe con el punto número 9 (nueve) de

la orden del día, por favor
1

| :secnemno: PUNTo I (NUEVE). - AUToRlzAclÓN
"---'AYUNTAMIENTO, PARA LA FIRMA DEL CONVENIO DE C

LA SECRETARíA DE CULTURA JALISCO DEL FONDO JAL

DE LA JUNTA DE

OLABORACIÓN CON
ISCO DEANIMACIÓN

CULTURAL 2022 (DOS MIL VEINTIDÓS). --

:pngSlDENTE ilUNICIPAL: Se solicita la autorización de la Junta de Ayuntamiento

ipara que, en representación del Municipio de Mazamitla, Jalisco, el Presidente
\Municipal, Arquitecto Jorge Enrique Magaña Valencia, la Síndica Municipal,

Licenciada Sara Nallely Mata Partida, el Secretario del Ayuntamiento, lngenie

aü
"B

éstor Obed Martínez GarcÍa y, la Encargada de la Hacienda Municipal, Licen da

renda Esperanza Pulido Cabrera, firmen convenio de colaboración n
. ''' Secretaría de Cultura por la cantidad de $75,000.00 (setenta y cinco mil

\
N

la

SOS

\ 00/100). De la misma manera, el Municipio se compromete a aportar la cantid de
t$26,238.02 

(veintiséis mil doscientos treinta y ocho pesos 07l1OO) para el pago
Proyecto Estrellas del Ritmo, dentro de la modalidad de infraestructura menor del

.J Programa Fondo Jalisco de Animación Cultural del eje rcicio 2022 (dos mil veintidós).

ñ

., El Programa de responde a la necesidad de fortalecer las capacidades municipales

.i prr" la gestión cultural, de forma que contribuyen a incrementar la oferta cultural yc la calidad de ésta; además, de ofrecer un impulso sistemático a la programación
actividades capaces de propiciar y hacer crecer la vida cultural de la población. --
Pues más que nada este es un programa de la Secretaría de Cultura que nos

ite ampliar la cuestión de la oferta cultural y educativa de aquí del municipio,
se gestionó por parte de la Dirección de cultura del Municipio y nos están pidiendo
nada más a este punto para poder acceder al convenio. De hecho, ya en su
momento se describirá y se hará la promoción de lo que de lo que compone todo

\
este programa

No sé si se tenga alguna duda al respecto

\
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Izl
REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: No, te iba a preguntareso, pera
ya dijiste .

PRESIDENTE iIUNICIPAL: SÍ, van a pasarles ya el programa detallado para lo que
va a incluir el programa.

Secretario, someta el punto a votación, por favor.

SECRETARIO: En votación económica se solicita que quien esté a favor se
manifieste levantando su mano

VOTACIÓN ECONOMICA
O PRESIDENTE TUNICIPAL. ARQ. JORGE ENRIOUE TAGAÑA VALENCI,A - A FAVOR. SINDIGo HUNGIPAL - c. SARA NALLEY MATA PARTIDA - A FAvoR¡ REGIDOR - C. DANIEL GUUARRO VrLLA - A FAVOR
O REGIDORA. C. UARIA DEL CARUEN CONfRERAS CONTRERAS - A FAVORO REGIDORA - LIC. MARíA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA
. REGIDORA - C, UARíA FERNANDA DíAZ NOVOA - A FAVOR
r REGIDORA - C. MARIA R|TA NOVOA ELIZONDO - A FAVOR
. REGIDOR - ARQ. MARTIN MACíAS SANTILLAN . A FAVOR
O REGIDOR-C. IUIGUEL TARTíNU LÓPEZ -A FAVOR
. REGIDORA-C.NORALBAMENDOZATENDOZA- AFAVOR
. REGIDOR - G. RIGOBERTO PÉREZ VALERIANO - A FAVOR

:t.
1 §ECRETARIO: Aprobado Presidente

i
Ñacuenoo NúMERo i1o (crENTo DrEz). - sE AeRUEBA poR uNANIMIDA

'"-EN VOTAGTÓN ECONÓMICA DE LOS rO (D|EZ) TNTEGRANTES PRESENTES
\DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO.

\iUNICO. SE APRUEBA POR LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO, PARA QUE EN
\nepResenrAclóN DEL MUNtctpto DE MAZAM¡TLA, JALrsco,

IPRESTDENTE MUN|C|PAL, ARQ. JORGE ENRTQUE MAGAÑA VALENCIA,

\srNDtcA MUN|CIPAL, LtC. SARA NALLELY MATA PART|DA, EL SECRETA

. §DEL AYUNTAMTENTO, rNG. NESTOR OBED MARTíNEZ CAnCh, V
.--.\ENCARGADA DE LA HACIENDA MUNtctpAL, Lcp. BRENDA ESpERAN

\PULIDO CABRERA. FIRMEN EL CONVENIO DE COLABORACION CON
SECRETARíA DE CULTURA POR LA CANT]DAD DE $75,OOO.OO (SETENTA Y
clNco MIL 001100 M.N.), DE LA MISMA MANERA, EL MUNICIPIO SE
COMPROMETE A APORTAR LA CANTIDAD DE $26,238.07 (VEINT§EIS i'IL
DOSCIENTOS TREINTA Y OCHO O7ITOO M.N.) PARA EL PAGO DEL

PROYECTO -ESTRELLAS DEL RITMO' DENTRO DE I.A MODALIDAD:

INFRAESTRUCTURA MENOR, DEL PROGRAMA 'FONDO JALISCO DE

ANIMACIór.l culruneu'EJERctcto 2022 (Dos MIL vElNnDÓs). -----------

DE LA MISMA FORMA, ESTE AYUNTAMIENTO QUEDA CON EL COMPROMISO

DE ENTREGARN A LA SECRETAR¡A DE CULTURA LO SIGUIENTE; *--..---.

EVIDENCIAS FOTOGRÁFICAS DEL RUBRO SOLICITADO EN USB. .-
EN EL CASO DE QUE EL MUNICIPIO DESTINE EL APOYO A LAS

MODALIDADES DE ADQUISICIÓN Y/O RENOVACIÓN DE MATERIALES

O ADQUIS]CIÓN DE EQUIPAMENTO, DEBERÁN ACRED¡TAR EL ALTA

DE DICHOS BIENES EN EL INVENTARIO ACTIVO MUNIC¡PAL' PARA LO

CUAL DEBERÁN PRESENTAR LOS RESGUARDOS FIRMADOS CON

s

a

t\
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Af'

NúMERo DE sERrE y NúMERo DE cLAvE út¡lcl oe INVENTARIo,
FIRMADO POR EL PRESIDENTE MUNICIPAL.

PRESIDENTE MUNICIPAL: Secretario, continúe con el punto número 10 (diez) de
la orden del día, por favor. ---------------

SECRETARIO: PUNTO 10 (DIEZ). - AUTORIZACIÓN DE LA JUNTA DE

AYUNTAMIENTO DEL PROGRAMA FUERZA MUJERES MAZAMITLA 2022 (DOS MIL

PRESIDENTE MUNICIPAL: Este programa es un complemento del Programa

Fueza Mujeres del Gobierno de Jalisco, el cual pretende atender a las mujeres

mazamitlenses, quienes enfrentan brechas de desigualdad de género que les

impiden sostener o fortalecer sus negocios. La participación econÓmica de las

mujeres ha crecido notablemente durante las últimas décadas, como consecuencia

el incremento en el nivel de escolaridad, la baja fecundidad y la disminuciÓn del

poder adqu¡s¡tivo de los hogares; sin embargo, sus condiciones laborales no han

mejorado en la misma manera, ya que gran parte de ellas se sitúan sitÚan en los

trabajos con las peores condiciones, tanto de jornada laboral como de prestaciones

ellas incursionan en el trabajo por cuenta

ntidad económica de $10,000.00 (di mt

que cumplan con las reglas de opera n,

la inversión del proyecto es de $500,000.00 (quinientos mil pesos 00/100). -

--ry 
salarios. Deb¡do a esto, gran parte de

J.propia.
{
^ §l Programa pretende apoyar con la ca'\eso" 

OO/1OO) a 50 (cincuenta) mujeres
,r\

\ I
\Este programa es un programa espejo de uno que maneja el Gobierno del Estado,

§ttos tiene un programa que se llama Fuerza Mujeres, como su nombre lo dicc

\apoyan a mujeres que son emprendedoras o que tienen un negocio propio a

\ortalecerlo; se hizo una convocatoria donde, incluso, ya se registraron algunas en

\. \ el programa estatal, pero muchas quedaron fuera, entonces nosotros estamos

haciendo un esfuerzo con recursos propios para incluir a todas las mujeres que e
\'su momento se registraron. El apoyo se va se va a entregar a las personas

acuerdo a las mismas reglas de operación que maneja el Gobierno del Estado en

este programa; entonces, ahorita estamos metiendo esta solicitud para aprobación,
para nosotros poder, ahora sí que, cubrir a esas personas que, como les

comentaba, no accedieron al Programa en su momento por diversas circunstancias

o, porque a lo mejor el número de fichas era muy poco para el municipio.

REGIDORA, c. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: ¿Cuántas personas son? ------

PRESIDENTE iiUNICIPAL: Ahorita tenemos un registro de 50 (cincuenta), de

hecho, las que t¡enen solicitud, para entregar también en su momento, ya vamos

cuando se haga la entrega se va a ingresar el padrón y van a tener el listado de los

pedientes de cada una de las personas para el proyecto que lo van a aplicar

Fueron 50 (cincuenta) y 50 (cincuenta); 50 (cincuenta) del Gobierno de Estado y 50

(cincuenta) por parte del Municipio, de hecho por lo que nosotros nos esperamos
hasta ahora fue a que salían las del Estado para no duplicar el mismo, o sea, no

darle a una persona que salió aprobada ya

No sé si tengan alguna duda

¡

ol
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A

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: A mÍ sí me gustaría que cuando
haya este tipo de programas, que sí nos lo hagan saber.. .

PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí se publicó la convocatoria.

REGIDORA, C. IúAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: yo no me dí cuenta...

PRESIDENTE ilIUNIGIPAL: De hecho, cuando se pubticó ta det Estado.

REGIDORA, C. MARIA FERNANDA DíAZNOVOA: De hecho se estuvo pubticando
un montón, yo la publiqué, pues muchos de aquí... la compartió el Gobierno
Municipal y de ahí se compartió todo. ------
PRESIDENTE MUNICIPAL: Hace 3 (tres) meses, más o menos.

/ i neeloone, c. xlARIA FERNAITTDA D¡Az NovoA: Bueno, pero como somos det
\ Ayuntamiento, y somos Regidores, en lo cortito siento que yo que sí deberían

§ informar

l: PRESIDENTE MUNICIPAL: Si, sin problema. Lo que pasa que aquí, incluso cuando
!:: la manejó el Estado, ellos traían el manejo del programa, se puede decir, hicieron

la publicación por medio de la página de nosotros pero no nos dieron acceso a todo
el tema, por eso fue también que decidimos implementar la parte del Municipio

r§
\

lo que estamos metlendo ahorita. De hecho, podemos agregar, st ustedes ta ién

1s COnOCen a Una PersO

§ acerque a registrarse.
na, alguien que tenga estas condiciones, también q SE

REGIDORA, C. IIAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Sí, es que hay mujeres m
trabajadoras aquí, que sí les hace falta un empujonc¡to de algo, es una ayudita. --

Ji PRESIDENTE MUNICIPAL: Porque incluso, aquí se hizo la entrega, fue la sedet regional, aqui vinieron de la Manzanilla, Valle..

j ngelOOm, C. iiAR¡A RITA NovOA ELIZoNDO: pues sí, pefo hazde cuenta sí,
sí vinieron, se enteraron del Ayuntamiento, pero los Regidores no nos enteramos; a
lo mejor ustedes están más cercanas y sí se enteran, pero nosotros no. O yo no sé
si Miguel se enteró o si Martín se enteró, ¿verdad que no?

REGIDORA, C. UAR¡A FERNANDA D|AZ NOVOA: pues yo me enteré por tas
redes sociales.

PRESIDENTE MUNICIPAL: De hecho, la compartieron de las redes

REGIDORA, C. MARíA RITA I{OVOA ELIZONDO: A pues yo también casi no tengo
tiempo de meterme a las redes.

PRES¡DENTE IiUNICIPAL: Hacemos esto, cuando haya un programa de este tipo,
como a lo mejor ustedes conocen a alguien que puede acceder a ellos, también en

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Creo yo, que como parte det
Ayuntamiento, sí me gustaría que nos avisaran.

§

§\<
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REGIDORA, C, MARíA FERNANDA DíAZ NOVOA: Yo me enteré de |as redes
sociales y la compartí.

una sesión antes o en el grupo, les mandamos la convocatoria.
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PRESIDENTE MUNICIPAL: lncluso, este Programa, nosotros no lo ibamos a sacar
porque no sabíamos cuántas fichas traían pero cuando vimos que quedaron varias
personas fuera porque apenas nos avisaron esta semana la cantidad de personas
que ingresaron y ya fue cuando decidimos meter la solicitud para aprobar el recurso.

REGIDORA, G. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Y sabemos que puede haber

200 (doscientas) y que se van a formar 100 (cien), pero es bueno, de todas maneras
que metamos a más personas... igual las comunidades porque también hay gente

muy trabajadora, tamb¡én mujeres que están emprendiendo y que también se

;.apoyarían

= PRESIDENTE MUNICIPAL: Y sí vinieron de todo el Municipio, vinieron a

la convocatoria estatal, la informaron ahí, sí se¡§registrarse,!r""r"rron.
porque también

t REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELTZONDO: Bueno, yo nada más I

§

-J

§encargo eso.

\eneSOe]{fE ilUNICIPAL: Secretario, someta el punto a votación, por favor. ---

VOTACIÓN ECONOMICA
O PRESIDENTE MUNICIPAL. ARQ. JORGE ENRIQUE MAGAÑA VALENCIA - A FAVO

. S¡NDrcO MUNCIPAL - C. SARA NALLEY TATA PARTIDA - A FAVOR
o REGIDOR - C. DANIEL GUIJARRO VILLA - A FAVOR
O REGIDORA. C. MARíA DEL CARMEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR

. REGIDORA - LIC. MARIA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA
¡ REGIDORA - C. iiARíA FERNANDA DíAZ NOVOA - A FAVOR

O REGIDORA - C. i'ARiA RITA NOVOA ELZONDO - A FAVOR
. REGIDOR-ARO. MARTíN MACíAS SANTILLAN. A FAVOR

O REGIDOR - C. MIGUEL TARTÍNEZ LÓPEZ - A FAVOR

o REGIDORA-C. NORALBAiTENDOZAiiENDOZA- AFAVOR
. REGIDOR - C. RIGOBERTO PÉREZ VALERI,ANO - A FAVOR

SECRETARIO: AProbado Presidente.

ACUERDO NúMERO ltl (clENTO ONCE). - SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

EN VOTACTóN ECONÓMrcA DE LOS rO (D]EA INTEGRANTES PRESENTES

DE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO.

ÚNIco.SEAUToRIZAPoRLAJUNTADEAYUNTAM¡ENToLAEJECUC¡ÓN
DEL DEL PROGRAMA FUERZA MUJERES MAZAMTTLA 2022 (DOS MIL

VeñnoOsl coN UN MoNTo DE tNvERslóN DE $500,000.00 (QUINIENTOS

MrL PESOS OOrl00) PARA LA ENTREGA DE APOYOS POR sl0'000'00 (DIEZ

MrL PESOS 0orloo) A CADA BENEFICIARIA, CON UN TOTAL DE 50

TNCUENTA) MUJERES PARTICIPANTES. ------_
PRESIDENTEIUNICIPAL:Secretario,continúeconelpuntonúmero11(once)de
la orden del día, Por favor.

SECRETARIO: PUNTO 11 (ONCE). - ASUNTOS VARIOS

§
,\

I
N
l§

§.
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. .-\ SECRETARIO: En votación económica se sol¡cita que quien esté a favor se

\manifieste levantando su mano.



algún punto a tratar

SECRETARIO: PRESIDENTE MUN¡CIPAL, ARQUITECTO JORGE ENRIQUE
..,MAGAÑA VALENCIA.

t\
- pRESTDENTE MUNtctpAL, ARe. JoRGE ENRteuE MAGAñA vALENCIA: sin

\comentarios

:.SECRETARIO: S|NDICA MUNCIPAL _ C. LIC. SARA NALLEY MATA PARTIDA.

.iSIIi¡OICE iiUilCIPAL, L!C. SARA NALLELY MATA PARTIDA. Sí. A PCtiCióN dC IA

--- Dirección de Deportes, un Reglamento lnterno para los comerciantes que hacen
--Juso, venden cosas en las canchas de futbol, lo que son los espacios públlcos

. ..deportivos, les voy a mandar al grupo lo que viene siendo el Reglamento. Es un
..-\. Reglamento muy corto, nada más es para llevar un control, son 12 (doce) artículos

.para si lo gustan revisar.

No sé si tengan alguna duda.

REGIDOR, ARQ. MART¡N MACíAS SANTILAT{: EN tOdO CSIO, NAIIEIY, SE

considerando a los comerciantes que actualmente venden o se van a. .. --------
stá

S¡NDICA MUNCIPAL, LIC. SARA NALLELY MATA PARTIDA. SON IOS q

actualmente están, es más que nada para un control interno, porque luego hay
controversias entre ellos y más que nada pues para tener nosotros un respaldo al
momento de que ellos incumplan alguno de estos artículos

.\ SINDGA MUNC¡PAL LlC. SARA NALLELY MATA PART¡DA. Sí, exactamente es
§ como un intercambio, o sea se les deja vender, pero en cambio pues les toca no sé,- hacer la recolección de basura al terminar los partidos, etétera.
(^

REGIDOR, ARQ. iIARTíN MACíAS SANTILIáN: r.,¡ada más, como recomendación
o sugerencia, en el artículo 6 (seis) viene una palabra así muy fuerte, creo yo, dice

ue lo que se les imponga en el Ayuntamiento, entonc€s creo que a lo mejor si le

PRESIDENTE MUNICIPAL, ARQ. JORGE
se les imponga por parte del Ayuntamiento

ENRIQUE MAGAÑA VALENCTA: Y que

S¡NDICA MUNCIPAL, LIc. SARA NALLELY MATA PARTIDA. SÍ nada más se le
modifica, sin ningún problema.

,\
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PRESIDENTE MUNIGIPAL: Secretario, realice pase de lista nominal y ceda el uso
de la voz a cada uno de los integrantes de la Junta de Ayuntamiento por si tienen

SECRETARIO: Pase de lista:

¡\

REGIDOR, ARQ. MART¡N mAC¡AS SANTILLÁN: prácticamente sería que, en et
Reglamento esté establecido lo económico a lo mejor se le sugiere que realicen,
¿no?, si prestan el servicio, limpiar...

cambiamos un poquito, que no suene tan fuerte.

N

REGIDOR' ARQ' i'ART¡N MACiAS SANTILLAN: PráCtiCAMCNtE SEríA IO M¡SMO,
nada más que la palabra no sea tan tajante.



\

PRESIDENTE MUNICIPAL, ARQ. JORGE ENRIQUE MAGAÑA VALENCIA: Y
áreas que se asignen, podría ser

PRESIDENTE MUNICIPAL, ARQ. JORGE ENRIQUE MAGAÑA VALENCIA:

¿Alguna otra duda en este tema?

SECRETARIO: En votación económica se solicita que quien esté a favor se

VOTACIÓN ECONOMICA
O PRESIDENTE MUNICIPAL. ARO. JORGE ENRTQUE IUAGAÑA VALENCIA - A FAVOR
. SíNDIco mUNCTPAL - c. SARA NALLEY MATA PART]DA - A FAvoR
o REGIDOR - C. DANIEL GUUARRO VILLA - A FAVOR
O REGIDORA. C. TARíA DEL CARiIEN CONTRERAS CONTRERAS - A FAVOR
O REGIDORA - LIC. MARíA ESTHER ANAYA ZEPEDA - FALTA
. REGIDORA - C. MARÍA FERNANDA DíAZ NOVOA - A FAVOR
¡ REGIDORA - C. MARÍA R|TA NOVOA ELIZONDO - A FAVOR
. REGIDOR - ARQ. MARTíN MACIAS SANTLLAN - A FAVOR
O REGIDOR - C. i'IGUEL MARTíNEZ LÓPEZ - A FAVOR
. REGIDORA-C. NORALBA ilENDOZA MENDOZA - A FAVOR
O REGIDOR - C. RIGOBERTO PEREZ VALERIANO - A FAVOR

§EcRETARto: REGIDoR c. DANIEL GUIJARRo vlLLA. --------

¡\
§'

A t)

§

\,

i ISECRETARIO: Aprobado Presidente.

qa
..E

CUERDO NÚMERO I12 (CIENTO DOCE). - SE APRUEBA POR UNANIM]DAD
N VOTACIÓN ECONÓMICA DE LOS 10 (DIEZ) INTEGRANTES PRESENTE

iDE LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO.
\ÚNICO. SE AUTOR¡ZA POR LA JUNTA DE AYUNTAMIENTO, EL REGLAMENTO

\plnn coMERcIANTES EN EsPActos PúBLrcos DEPoRTlvos.

: REGIDOR, C. DANIEL GUIJARRO VILLA: Sin comentarios

\secnet¡Rlo: REGIDoRA, c. MARíA DEL cARMEN coNTRERAS

CONTRERAS.

REGIDORA, C. TIARiA DEL CARTEN CONTRERAS CONTRERAS: SiN

comentarios.

'.; sEcnETtRto: REGIDoRA, c. MARíA FERNANDA DiAz NovoA'

¡ nealoom, c. MAR|A FERNANDA DiAz NovoA': s¡n comentarios

bre el aseo, del cambio que va haber, que va a ser por la noche' cuando se hizo

\^
:

a

SI

aprobación de la compra de los remolques, yo hice la pregunta "¿pero va a seguir

MAR recogiendo la basura por la mañana?"' dijeron "sí"' nada más el

\
\¿

\
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manifieste levantando su mano.

u:ü secRettRlo: REGIDoRA, c. MARíA RlrA NovoA ELlzoNDo'

REGIDORA, C. ÍUIARIA RITA NOVOA ELIZONDO: YO Sí. -_----

Ayuntam¡ento lo va a hacer por la noche'

PRESIDENTE lrlUNlClPAL: No, SIMAR no recoge la basura'

REGIDORA,C.f{IARiARITANOVOAELIZONDOTAh'entonces¿quiénlarecoge?

ffi



SIMAR lo único que hace es procesarla, la recibe y ellos hacen..

REGIDORA, C. iiAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Ah, ESA CrA Mi dUdA.

PRESIDENTE ilUt{lGlPAL: La recolección de basura es municipal, totalmente. --
REGIDORA, C. iiARfA R|TA NOVOA ELIZONDO: Ah, entonces no van a ser 2
(dos) horarios, nada más 1 (uno).

PRESIDENTE MUNICIPAL: No, sí se metió un turno de noche el fin de semana
para reiorzar por la cantidad de basura que se tenía, precisamente en el centro y
evitar que se rompiera, ya ven lo que habÍamos platicado una vez, y el tema de los
contenedores, se puede decir, de los remolques, es para refozar cuando se satura
también en ciertos puntos, porque luego nos tiraban mucha basura en ciertos puntos

i y se instalaba ahí, se ponla y ya se iba y se tiraba

REGIDORA, C. IrlARiA RITA NOVOA ELIZONDO: Entonces, ¿ta basura se va a

i i recoger toda la semana en la mañan a? , ¿o nada más los 3 (tres) días que marca

--_\ ahi?
i

i\'PRESIDENTE MUNICIPAL: No, de hecho, por ahí se asignó un programa... -------

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Es que, to ví. De hecho, a mÍ

SECRETARIO: Es de lunes a jueves normal, como se venía haciendo; y, vie ES,

\
§

\
\
* - 

REG¡DORA, C. ilARIA RITA ilOVOA ELTZONDO: ¿Et tunes no\.\
-- SECRETARIO: El lunes sigue otra vez... de lunes a jueves sigue

\nada más viernes, sábado y domingo, es la recolección nocturna

va a haber? -
el horario normal,

REGIDORA, C. mARIA RITA NOVOA ELIZONDO: porque marcaba con un rojo
que ese dia no habrá...

SECRETARIO: No, solamente de lunes a jueves, sigue la ruta normal, como secc venía haciendo

REGIDORA, C. MAR¡A FERNANDA DíAZ NOVOA: Siempre va a haber, para
untar la basura siempre va a estar, nada más es de lunes a jueves como estaba

riormente y; de víemes a domingo, la ruta noctuma. De hecho, está ahí
marcado

Sí, sÍ es lo que ví, está marcadito, pero era mi duda, si en la mañana iban a pasar

PRESIDENTE MU
básicamente toda
programa no está d
a lo que se va susci
mañana, a lo mejor
puede ser esa varia

NICIPAL: Lo que estamos haciendo es ampliarlo, porque
la basura la sacaban en la tarde_noche, de todos modos, el
efinido totalmente, incluso lo estamos haciendo como responde
tando. Por ejemplo, si se genera cierta cantidad de basura en la
ya entra una camioneta chica, ya no entra el camión, osea ya

ción, que es mucho más rápido y aparte sería mucho menos la

\ §

t
N
,J

§
§
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PRESIDENTE MUNICIPAL: La basura la recoge siempre el Ayuntamiento, el

sÍR"a

íffir¿

no me llegó, pero yo lo ví porque me lo enseñaron.

sábado y domingo, horario nocturno.



od

i."ngaloona, c. tARiA RITA NovoA ELIZoNDo: Y era mi pregunta, ¿va a ser
\ nada más un horario y va a ser por la noche?

\PRESIDENTE iIUNICIPAL: No, va a estar modificándose, respondiendo a la

¡necesidad que vaya surgiendo
:
inec¡ooRn, c. MAR¡A FERNANDA DíAz NovoA: usted lo que dice, es que ¿si

\el jueves a domingo la basura no va a pasar en la mañana?
'\nee¡ooRl, 

c. MAR¡A RlrA NovoA ELIZoNDo: si, eso es a to que yo voy. ---

cantidad basura, se recolectarían más rápido y no pararia el tráfico, que era uno de
los problemas que siempre decíamos en Galeana

REGIDORA, C. imRlA RrA NOVOA ELTZONDO: Sí, era lo que yo tamb¡én te
comentaba la otra vez, que antes pasaba dos veces la basura el fin de semana. ---

PRESIDENTE iIUNICIPAL: Así es, porque luego sacaban unos a una hora y luego
llegaban después de que abrían los negocios, sacaban otra tanda

PRESIDENTE MUNICIPAL: No, ahorita no

REGIDORA, c. MAR¡A FERNANDA DíAZ NOVOA: De jueves a domingo va a ser
por la noche

PRESIDENTE MUNICIPAL: De hecho se le hizo una invitación a todos los vecinos

de los horarios, precisamente por lo mismo, porque había una disparidad, unos que

sacaban a una y otro que sacaban a otra, pero ni modo de que el camión estuviera

hechando 2 (dos) o 3 (tres) vueltas. Y eso también, aparte nos generaba más tráfi

que era otra de las situaciones que, aquí era una parte por cooperación del Gob rno

como de los mismos vecinos en tener una hora. Ya ven, como en la ciudad, ndo

hasta que no pasan con la campan¡ta anda la gente sacando la basura, es lgo

similar, es un tema de orden en esa cuestión. Entonces, lo que queremos CS n

programa p¡loto, que vamos a ir viendo cómo opera y en base a invitaciones decirl

a la gente que nos ayude a que salga en un solo horario

REGIDORA, C. NORALBA MENDOZA MENDOZA: Pues eso de la campanita está

bueno también, se me hace mejor porque es cuando la sacan

REGIDORA, C. MAR¡A FERNANDA D¡AZ NOVOA: Y de hecho, yo lo noté ahora

en donde yo trabajo, lo ví super bien, porque hay un restaurante ahí a un lado y en

la mañana estaba... de hecho, ahí por la calle están super contentos porque hasta

s¡NDlcA MUNCIPAL, Llc. SARA NALLELY MATA PARTIDA' Es que sí está

\|

.J

tD

cinando.

\
\

lDoRA, C. MAR¡A FERNANDA DlAz NOVOA: Jueves, viernes, sábado y

domingo, sí se notó.

REGIDoRA, c. IulARiA RITA NOVoA ELIZoNDO: De hecho, que pasen por la

noche está super bien porque pues toda la basura se queda en la esquina, te digo

porque yo en la noche paso porque me voy a quedar con mi mamá y está un

basurero y a la mera ya está hasta tirado todo por los perros.
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se veía la calle super limpia. ------



3I

PRESIDENTE If,UNICIPAL: Sí, cuando tenemos el problema de los perros. --------

REGIDORA, C. MAR¡A R|TA NOVOA ELTZONDO: Está super bien, mi pregunta
era si no iban a pasar ya por la mañana

PRES¡DENTE MUNICIPAL: Por ahora no, porque era regularizar el horario, osea
el horario de sacar la basura.

REGIDOR.A, C. ltAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: y entonces, ¿et tunes sí van a
pasar mañana y tarde?

PRESIDENTE iIUNICIPAL: Lunes, en la mañana nada más.

REGIDORA, C. ÍúAR¡A R|TA NOVOA ELIZONDO: Nada más por la mañana. ----
PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, nada más en ta mañana

: SgCngmnlO: De lunes a jueves, normal. Como se está haciendot:-\ 
nec¡oone, c. tf,AR¡A R|TA NovoA ELIZoNDo: Ah, como ví en

SECRETARIO: Se viene haciendo la ruta de lunes a jueves, normal, como lo
.i venimos haciendo. Solamente, cuando hay ruta nocturna, no hay recolección al día
! siguiente en la mañana, nada más el lunes, pues. El lunes sí
§

--.- REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Ok, esa es mi duda

üI

-§
\

'Ah, y otra, ahí de la calle esa donde está protección Civil

rojo... -

, no estaría bien que u n
nada más un solo estacionamiento te digo por la basura, ahorita volvemos ot

\.a la basura porque c¡mo viene la basura, Protección Civil agana aquí y agarra ca,
la gente que viene de aniba y se encuentra... yo drgo porque me comentaron q i\

EGIDOR, C, ARQ. MARTíN ¡TAcíAs SANILLAN: Sin comentarios

SECRETARIO: REGIDOR C. MIGUEL MARTíNEZ LÓPEZ.

REGIDOR, C. tllGUEL ¡IART¡NEZ LópEZ; Sí, por ahí me preguntaba atguien de
secretaría de salud que si iba a haber un programa que yo, la verdad desconozco,
del Mariachi

PRESIDENTE MUNICIPAL: Es el 2 (dos) de septiembre, tienen asignado un dia al
Municipio, un dÍa del Festival lnternacional del Mariachi, ¿es ese verdad?

PRESIDENTE MUNICIPAL: De hecho, ro está organizando la cámara de comercio,
vinieron de visita esta semana para ver los los detalles porque el Gobierno del
Estado lo que hizo, dispersó un día a cada pueblo mágico de este Festival.

§
\

7
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4

Jesto es un caos ahí también en ese pedazo, que si se pusieran en uno solo, que al

§cabo es lo de la escuela, es de este lado, yo creo que sí tienen caminar un poqu¡to
, , 

más pero de un solo l¿(6. ---------
,§
.t SECRETARIO: Que nada más se haga de una sola acera. De acuerdo, sí se lo

pasamos a ellos para que lo vean. Muchas gracias.

SECRETARIO: REGIDOR C. ARQ. MART¡N MAC¡AS SANILLÁN.

REGIDOR, C. MIGUEL ilART¡NEZ tópeZ: Sí, et de ta Charrería.

vez

\



PRESIDENTE MUNICIPAL: El 2 (dos) de septiembre

SECRETARIO: Hoy sale la promoción ya, ayer vinieron los de la Cámara del
Comercio a ponerse de acuerdo con las especificaciones de sonido que requieren
y es la presentación de 2 (dos) mariachis internacionales, que se va a realizar el día
viernes 2 de septiembre

REGIDORA, c. lriAR¡A R¡TA NovoA ELIZONDo: Yo no sabía tampoco y les dije,
yo pienso que a lo mejor va a ser este fin de semana, porque me dijeron pues, pero

PRESIDENTE MUNICIPAL: Lo que pasa es que vinieron ayer y nosotros no

-, habíamos dicho nada porque no nos habían pasado el programa

REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ lÓpeZ: ¿Dónde es?

PRESIDENTE MUNIGIPAL: Aquí en la plaza

\ REGIDORA, C. MARIA R|TA ilOVOA ELIZONDO: Pero como que sí se corrió la

! voz, porque has de cuenta, me dijeron a mí ¿pero cuándo es?, yo dije la tercer

I semana de cada mes. ------------
\
-.-.. SECRETARIO: Lo que pasa es que ya no querían hacer la fecha

T

5§
Áñ

"eneSOeXfE 
ilUNICIPAL: No querían venir. Y hasta apenas ayer vivieron, con

':.personas de la misma Cámara para ver lo de la seguridad y todo eso, ya nos habían
\ notificado que no se iba a hacer

PRESIDENTE MUNICIPAL: Por eso también no lo habíamos comentado.. . -----:-

PRESIDENTE MUNICIPAL: Es que si lo decíamos y que de repente cancel

J queríamos que vinieran para que ellos mismos lo conoboraran y confirmaran, sino...

§ por 
"ro 

no queríamos aventarlo oficialmente, nos habían dado esa fecha, incluso lo

o mencionaron en redes del Gobernador, de la secretaria de Turismo, que el 2 (dos)

;f de septiembre le tocaba a Mazamitla, pero no habÍan venido a formalizar'

SECRETARIO: lnclusive su pretexto fue por lo que aconteció en Valle de Juárez

ijimos, pues fue en Valle de Juárez, no fue en Mazamitla

PRESIDENTE MUNICIPAL: Esa es la cuestión

\
r§

§

N

SECRETARIO: Por eso no se habia sacado, hasta hoy ya está programada la

publicidad a partir de las 7 (siete) de la noche, pero por eso no se había publicitado'

PRESIDENTEMUNICIPAL:Loquehacemostambién,todaestainformaciónvamos
a estarla enviando al grupo para que la tengamos a la mano' de todos los temas --

REGIDOR, C. ñlllGUEL MART¡NEZ t-ÓpgZ: No sé qué es exactamente lo que

tenga que hacer la Secretaría de Salud "
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REGIDOR, C. MIGUEL TiARTINEZ LÓPEZt Y,¿qué día es?

yo no supe tampoco.

SECRETARIO: Si, por eso. Entonces, hasta que no vinieron ayer y ya vieron

cómo estaba y dijeron, se va a hacer.



PRESIDENTE ilUNICIPAL: Se me hace raro, porque incluso no nos avisaron a
nosotros que, por ejemplo, oye, hazles una invitación, porque incluso la

de salud..

PRESIDENTE MUNlCIPAL: Si

SECRETARIO: Los que organizaron todo fue la Cámara de Comercio del Estado
de Jalisco, a nosotros nada más nos están pidiendo el lugar, y es todo. lnclusive,
pueden venir los 2 (dos) mariachis, todavía no se sabe cuáles son, son mariachis
internacionales, puede venir uno de Japón, de Colombia o algo, pero ni siquiera el
Municipio va a entrar con algún requerimiento de ayuda o algo, por eso nos suena
raro que a la Secretaría de Salud le hayan..

REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LÓpeZ: Me preguntó, justamente ayer me
h : habló, le dije, desconozco totalmente

t\
1'-'SECRETARIO: Sí, nada más vino la Cámara del Comercio para que les
. ; proporcionemos el lugar...

\ REGIDOR, C. ilIGUEL ÍTIART|NEZ LóPFZt yo ni sabía, eilos me preguntaban día

! Y horario.

\..-¡ SECRETARIO: lnclusive, ellos van a mandar escenario y todo, ellos se enca an

\ de todo, nosotros nada más vamos a proporcionar el lugar. ------

-i,PRESIDENTE ilIUNICIPAL: Nos piden ser sede, nada más

.. REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LÓ?EZI ¿

SECRETARIO: Viernes 2 (dos) de septiembre

SECRETARIO: A las 8 (ocho) de ra noche. A ro mejor res van a pedir para que esté
,§ presente alguien para algún suceso o a lo mejor se confundieron porque ese día
cr que venían querían que nosotros notificaramos a la policia del Estado que

tuvieramos ambulancia aquí para si llegaba a pasar argo, a lo mejor va a ser esa
cuestión. Pero no

EGIDOR, C. iltGUEL MARTíNEZ UópeZ: Me preguntaron,
tenian que organizarse para el evento, y yo dije, desconozco, pregunto y les informo.

SECRETARIO: Es eso.

PRESIDENTE iIUNICIPAL: ¿Sería cuanto, Miguet?

REGIDOR, C. MTGUEL friARTlNU UópEZ: Sí. __-____-___-___

SECRETARIO: REGTDORA C. NORALBA MENDOZA MENDOZA.

REGIDORA, C. NORALBA MENDOZA MENDOZA: Sin comentarios.

SECRETARTO: REGIDOR, C. RIGOBERTO PÉREZ VALERIANO.
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organización la traen ellos, precisamente.

REGIDOR, C. MIGUEL MARTíilEZ LÓPEZ: A mí me preguntaron. . . no sé qué, atgo

; REGIDOR, C. ilIGUEL MART¡NEZ tópeZ: ¿por ta tarde-noche? ----__
*.:

que porque ellos



cantidad basura, se recolectarían más rápido y no pararía el káfico, que era uno de

l,iREGIDORA, C. ltiAR¡A R¡TA NOVOA ELIZONDO: Y era mi pregunta, ¿va a ser

\ nada más un horario y va a ser por la noche?

''PRESIDENTE MUN¡CIPAL: No, va a estar modificándose, respondiendo a la

necesidad que vaya surgiendo

REGIDoRA, c. MARíA FERNANDA DIAZ NOVOA: usted lo que dice, es que ¿si

\el jueves a domingo la basura no va a pasar en la mañana?
\'iREGIDORA, C. MARIA RITA NOVOA ELIZONDO: S¡, eso es a lo que yo voy. -----

¡

\

s

\por la noche

PRESIDENTE MUNICIPAL: De hecho se le hizo una invitación a todos los vecinos

de los horarios, precisamente por lo mismo, porque había una disparidad, unos que

sacaban a una y otro que sacaban a otra, pero ni modo de que el camión estuviera

hechando 2 (dos) o 3 (tres) vueltas. Y eso también, aparte nos generaba más tráfl

que era otra de las situaciones que, aquí era una parte por cooperación del Gob rno

como de los mismos vecinos en tener una hora. Ya ven, como en la ciudad, c ando

hasta que no pasan con la campanita anda la gente sacando la basura, es lgo

similar, es un tema de orden en esa cuestión. Entonces, lo que queremos CS n

programa piloto, que vamos a ir viendo cómo opera y en base a invitaciones decirl

a la gente que nos ayude a que salga en un solo horario

REGIDORA, C. NORALBA MENDOZA MENDOZA: Pues eso de la campanita está

bueno también, se me hace mejor porque es cuando la sacan.

REGIDORA, C. MAR¡A FERNANDA D¡AZ NOVOA: Y de hecho, yo lo noté ahora

en donde yo trabajo, lo ví super bien, porque hay un restaurante ahí a un lado y en

la mañana estaba... de hecho, ahí por la calle están super contentos porque hasta

se veía la calle super limpia. -----
s¡NDtcA MUNCIPAL, Llc. SARA NALLELY filATA PARTIDA. Es que sí está

I

cinando.

IDORA, C. MAR¡A FERNANDA D¡AZ NOVOA: JUCVES, V¡CTNCS, SábAdO Y

\
\

domingo, sí se notó.

REGIDORA, C. ilAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: De hecho' que pasen por la

noche está super bien porque pues toda la basura se queda en la esquina' te digo

porque yo en la noche paso porque me voy a quedar con mi mamá y está un

L"rrr"tá y a la mera ya está hasta tirado todo por los perros ----------
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los problemas que siempre decíamos en Galeana.

REGIDORA, C. iiARlA RITA NOVOA ELIZONDO: Si, era Io que yo también te
comentaba la otra vez, que antes pasaba dos veces la basura el fin de semana. ---

PRESIDENTE MUNIGIPAL: Así es, porque luego sacaban unos a una hora y luego
llegaban después de que abrían los negocios, sacaban otra tanda.

.\
\: PRESIDENTE ilUNICIPAL: No, ahorita no.

REGIDORA, c. MAR|A FERNANDA D¡Az NOVOA: De jueves a domingo va a ser

J

§
.T,



PRESIDENTE MUNICIPAL: Sí, cuando tenemos el problema de los perros. --------

REGIDORA, C. MAR¡A RITA NOVOA ELIZONDO: Está super bien, mi pregunta

PRESIDENTE MUNIGIPAL: Por ahora no, porque era regularizar el horario, osea
el horario de sacar la basura

PRESIDENTE MUNICIPAL: Lunes, en la mañana nada más.

REGIDORA, C. MAR|A RITA NOVOA ELIZONDO: Nada más por la mañana. ----
PRESIDENTE IiUNICIPAL: Sí, nada más en la mañana

¡\ r SECRETARIO: De lunes a jueves, normal. Como se está haciendo
-t.

i i neepoRA, c. ilAR¡A R|TA NOVOA EL|ZOi{DO: Ah, como ví en rqo.

' SECRETARTO: Se viene haciendo la ruta de lunes a jueves, normal, como lo
'j venimos haciendo. solamente, cuando hay ruta nocturna, no hay recolección al día
i siguiente en la mañana, nada más el lunes, pues. El lunes sí

r. §
..'REGIDORA, C, MARíA RITA NOVOA ELIZONDO: OK. CSA CS Mi dUdA.
\^

Ah, y otra, ahÍ de la calle esa donde está Protección Civil, no estaría bien que us n

Snada más un solo estacionamiento te digo por la basura, ahorita volvemos ot vez
\.a la basura porque como viene la basura, Protección civil agana aquí y agarra cá,

la gente que viene de arriba y se encuentra... yo digo porque me comentaron cibe
Jesto es un caos ahi también en ese pedazo, que si se pusieran en uno solo, que al
§ cabo es lo de la escuela, es de este lado, yo creo que sí tienen caminar un poquito

o más pero de un solo lado. -------
Sl

DOR, C. ARQ. MARTíN MACíAS SANILLÁN: Sin comentarios. -----------------

SECRETARIO: REGIDOR C. MIGUEL MART¡NEZ LÓPEZ.

REGIDOR, C. MIGUEL MART¡NEZ LÓPEZ: Sí, por ahí me preguntaba alguien de
Secretaría de Salud que si iba a haber un programa que yo, la verdad desconozco,
del Mariachi.

t\

)
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era si no iban a pasar ya por la mañana.

REGIDORA, C. MAR¡A R|TA NOVOA ELIZONDO: y entonces, ¿el tunes sí van a
pasar mañana y tarde?

,ryka
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cr SECRETARIO: Que nada más se haga de una sora acera. De acuerdo, sí se lo
pasamos a ellos para que lo vean. Muchas gracias.

SECRETARIO: REGIDOR C. ARQ. MART¡N MAC¡AS SANILLÁN.

§

--\

\

PRESIDENTE MUNrcrpAL: Es er 2 (dos) de septiembre, t¡enen asignado un día ar
Munic¡pio, un dia del Festival lnternacional del Mariachi, ¿es ese verdad?

REGIDOR, C. iltcUEL IiART¡NEZ tópez: Sí, et de ta charrería.

PRES¡DENTE MUNrcrpAL: De hecho, ro está organizando ra cámara de comercio,vinieron de visita esta semana para ver ros ros detares porque er Gobierno derEstado ro que hizo, dispersó un día a cada puebro mágico de este Festivar.
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REG¡DOR, C. RIGOBERTO PEREZ VALERIANO: Sin comentarios. -------------------

NOMBRE REPRESENTACIÓN xf"\.'
ARQ. JORGE ENRIQUE
MAGAÑA VALENCIA.

PRESIDENTE
MUNICIAL

C. SARA NALLELY MATA
PARTIDA

SINDICO
MUNICIPAL

C. DANIEL GUIJARRO
VlLLA REGIDOR

§'9,,- L/,D ^,.
C. MARIA DEL CARMEN

CONTRERAS CONTRERAS
REGIDORA

LIC. MARIA ESTHER
ANAYA ZEPEDA REGIDORA

H

A FERNANDA DC, MAR
NOVOA REGIDORA

A RITA NOVOAC. MAR
ELIZONDO REGlDORA

'3¿-

SANTILLÁN
ARQ. MART N MACiAS

REGIDOR

. MIGUEL MARTINEZc
LOPEZ REGIDOR

C. NORALBA MENDOZA
MENDOZA REGlDORA

C. RIGOBERTO P REZ
VALERIANO REGIDOR
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SECRETARIO: Es cuanto, Presidente.

PRESIDENTE ITUNICIPAL: No habiendo más asuntos por tratar, siendo las 12:35
horas (doce horas con treinta y cinco minutos) del día 19 (veintinueve) de agosto
del año 2022 (dos mil veintidós), SE DA POR CLAUSURADA LA SES|óN DE
AYUNTAMTENTO NÚMERO 12 (DOCE) CON CARÁCTER DE ORDINAR|A,
levantándose el acta correspondiente, misma que con fundamento legal en lo
establecido en el artículo 33 (treinta y tres) de la Ley de Gobierno y la
Adminiskación Pública del Estado de Jalisco, se firmará en todas y cada una de las
hojas que la ¡ntegran por los integrantes de la Junta del Ayuntamiento y el Secretario
del Ayuntamiento, que en ella intervinieron y que así quisieron hacerlo. Lo anterior
para debida constancia legal y para los fines y usos legales que corresponda.
Muchas gracias a todos y a todas, muy buenas tardes.
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